
SEXTA-FEIRA   09 DE AGOSTO DE 2024 ANO: 02  Nº 0.294  22H30  PREÇO: R$ 2,50  EDITOR: SANDRO CECÍLIO

Entre em contato com a redação
(62) 3706-9010  redacao@jornaldmentorno.com.br  jornaldmentorno

WWW.JORNALDMENTORNO.COM.BR  

CULTURA

Página 13

23º Canto da Primavera recebe 
número recorde de inscrições

O 23º Canto da Primavera – Mostra 
Nacional da Música de Pirenópolis 2024 
superou o número de inscritos para a 
seleção de atrações locais e regionais 
do evento em relação ao ano passado. 

Em 2023, foram 206 inscrições, enquan-
to que, em 2024, esse total passou para 
359, o que representa um aumento de 
74%. 

Serão selecionadas 55 apresentações 

por meio das Comissões de Habilitação 
e de Curadoria, com base nas diretrizes 
e princípios da Administração Pública, 
visando à difusão e a valorização das Ar-
tes e Culturas no Estado de Goiás.

l Goiás estará 
em evidência no 
maior evento de 
turismo do Brasil  
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l Indefinição 
política marca 

disputas internas 
em Valparaíso 

de Goiás
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l Polícia Civil 
de Novo Gama 
prende homem 
em flagrante 

por agressão à 
companheira 
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Policiais militares 
denunciados por morte 
em Cristalina vão a Júri

SEDS promove 1º 
Fórum Estadual de 

Política para Mulheres 

Os três policiais militares 
denunciados pelo Ministério 
Público de Goiás (MPGO) pelo 
homicídio de três empregados 
de uma fazenda em Cristali-
na serão levados a julgamento 
pelo Tribunal do Júri. A decisão 
da Vara Criminal de Cristalina 

aponta que “existem indica-
tivos suficientes para que, à 
primeira vista, imponha-se 
aos acusados a autoria deliti-
va para a submissão do feito 
ao Tribunal do Júri”. A data do 
julgamento ainda não foi mar-
cada.

A Secretaria de Desen-
volvimento Social (SEDS) 
promoveu, na última quar-
ta-feira (07), o 1º Fórum 
Estadual de Políticas para 
Mulheres do Estado de 
Goiás. O evento, realizado 

no espaço HUB Goiás, cele-
brou os 18 anos da Lei Ma-
ria da Penha e teve como 
tema o enfrentamento de 
desafios na construção de 
políticas públicas para as 
mulheres.
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AGÊNCIA BRASIL     

Ao lançar campanha 
pelo fim do feminicídio no 
país, a ministra das Mu-
lheres, Cida Gonçalves, 
destacou o crescente nú-
mero de medidas prote-
tivas expedidas em favor 
das mulheres vítimas de 
violência. A cada minuto, 
pelo menos uma medida 
protetiva é concedida pela 
Justiça. Nos últimos quatro 
anos, a média de medidas 
protetivas expedidas ficou 
em 500 mil por ano, sendo 
que em 2023 esse número 
chegou a 634,7 mil.  A cam-
panha “Feminicídio Zero- 
Nenhuma violência contra 
a mulher” quer envolver 
toda a sociedade contra 
esse tipo de violência. 

“O crime de feminicí-
dio é um crime evitável. 
Ele é diferente dos outros 
crimes como homicídios, 
brigas de rua, por exem-
plo. Nós estamos queren-
do envolver toda a socie-
dade. Estamos fazendo 
articulações com várias 
empresas, grupos de mu-
lheres do Brasil, clubes de 
futebol, porque nós que-
remos falar com os ho-
mens. O espaço do esporte 
é muito importante para 
que os clubes se mobili-
zem e passem mensagens 
para evitar a agressão e o 
abuso contra as mulhe-
res, que são crimes”, disse 
a ministra Cida Gonçalves, 

em entrevista ao programa 
A Voz do Brasil, da Empre-
sa Brasil de Comunicação 
(EBC). 

Denúncia
Na última quarta-feira 

(07), data em que a Lei Ma-
ria da Penha completa 18 
anos, a ministra convocou 
que as mulheres e a popu-
lação denunciem os casos 
de violência. As denúncias 
podem ser feitas ao Ligue 
180, de forma anônima. A 
polícia é acionada.

Pelo telefone, as mulhe-
res podem ainda tirar dúvi-
das e receber orientação e 
informação. "Nós estamos 
preparadas para atender a 
todas as mulheres do país”, 
acrescentou. Em situação 
de emergência, a orienta-
ção é ligar para o número 
190, quando a polícia será 
acionada.

“Você que está nos ou-
vindo, você que está em 
casa também nos ajude. 
A sua fala, o seu posicio-
namento vai fazer com 
que a gente de fato acabe 
com a violência contra as 
mulheres. Nós precisamos 
também dos homens. Nós 
precisamos que os ho-
mens digam para outros 
homens que a violência 
contra a mulher é crime”, 
afirmou.

Neste mês, foi lançado 
o “Agosto Lilás”, uma cam-
panha de enfrentamento à 
violência doméstica con-
tra a mulher.

painelpainel DMDMFEMINICÍDIO ZERO 
Governo Federal lança 
campanha Feminicídio 

Zero
A campanha “Feminicídio Zero- Nenhuma 

violência contra a mulher” quer envolver toda a 
sociedade contra esse tipo de violência

Cida Gonçalves, destacou o crescente número de medidas protetivas 
expedidas em favor das mulheres vítimas de violência

Goiás é o estado mais digital do Brasil, 
segundo a Associação Brasileira de Entida-
des Estaduais de Tecnologia da Informação 
e Comunicação (ABEP-TIC). O governo 
goiano foi anunciado, nesta quinta-feira 
(08), no Rio de Janeiro (RJ), como primeiro 
lugar no Índice ABEP-TIC de Oferta de Ser-
viços Públicos Digitais dos Governos Esta-
duais e Distrital – 5ª Edição.

Por videoconferência, o governador Ro-
naldo Caiado participou da cerimônia. Ele 
comemorou a conquista, agradeceu a equi-
pe do Estado e ressaltou a importância das 
tecnologias digitais para a modernização e 
eficiência da gestão pública e promoção de 
mais benefícios para a população.

O governador destacou ainda que a tec-
nologia proporciona redução de custos e 
maior agilidade e dignidade para o cidadão 
que precisa ser atendido, sobretudo aquele 
que mora distante da capital. Por fim, citou 
que Goiás hoje é um centro de expansão e 
excelência em inteligência artificial e que 
vem avançando diariamente.

A entrega do prêmio, uma distinção im-
portante no cenário nacional de tecnologia 
da informação e comunicação para o setor 
público, fez parte da programação do 51º 
Seminário Nacional de TIC para Gestão Pú-
blica (Secop 2024). Goiás ficou à frente dos 
estados do Rio de Janeiro (2º), Piauí (3º), 
Rio Grande do Sul (4º) e Bahia (5º).

Goiás é o estado mais digital 
do Brasil, aponta premiação 

nacional

TECNOLOGIA

Registro

FGTS Brasil Criativo 
O Conselho Curador do Fundo de Garantia 

do Tempo de Serviço (FGTS) aprovou a distri-
buição de R$ 15,19 bilhões entre os trabalha-

dores que têm contas vinculadas ao fundo.   O 
valor é 65% do total de lucro registrado em 
2023, que foi de R$ 23,4 bilhões. Segundo o 

Conselho, com essa distribuição, a rentabilida-
de das contas vinculadas do FGTS em 2023 vai 

superar o IPCA em 3,16 pontos percentuais.

O Ministério da Cultura lançou o Brasil Cria-
tivo, um conjunto de diretrizes que servirão de 
referência para implementação da Política Na-
cional de Economia Criativa. Segundo a pasta, 
o objetivo é contribuir para a consolidação da 

economia criativa como estratégia de desenvol-
vimento social, econômico e cultural do país. 
No total, são quinze diretrizes que orientam a 

política de Economia Criativa.

O Brasil tinha 99,3% das crianças de até 5 anos de idade com registro civil em 2022. 
Em termos absolutos, significa dizer que das 15,3 milhões de meninas e meninos dentro 

dessa faixa etária, 15,2 milhões tiveram o nascimento registrado em cartórios. O per-
centual indica evolução em relação à marca de 97,3%, apurada pelo Censo de 2010.   Os 

dados fazem parte de um suplemento do Censo 2022.

O governador Ronaldo Caiado inaugurou 
nesta quinta-feira (08) a Capela Nossa Senho-
ra das Graças, no estádio Serra Dourada. Desde 
2019, a determinação do governador e da pri-
meira-dama Gracinha Caiado foi de recuperar 
todos os espaços esportivos de Goiás e temos 
cumprido à risca. O estádio Serra Dourada este-
ve abandonado por muitos anos, mas, na gestão 
Ronaldo Caiado, os 32 banheiros da praça es-
portiva foram reconstruídos e todos os itens de 
segurança preconizados pelo Corpo de Bom-
beiros foram atendidos.

Inauguração 

Fernando Frazão/Agência Brasil

Bruno Peres/Agência Brasil
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SEDS-GO   

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Social (SEDS) promoveu, 
na última quarta-feira (07), o 1º 
Fórum Estadual de Políticas para 
Mulheres do Estado de Goiás. O 
evento, realizado no espaço HUB 
Goiás, celebrou os 18 anos da 
Lei Maria da Penha e teve como 
tema o enfrentamento de desa-
fios na construção de políticas 
públicas para as mulheres.

O evento contou com a par-
ticipação do secretário Wellin-
gton Matos, além de represen-
tantes de diversos municípios 
e entidades que atuam na luta 
pelo fim da violência contra a 
mulher. Entre eles, a presidente 
do Conselho Estadual da Mu-
lher (Conem), Rosi Guimarães, 
a defensora pública Ludmilla 
Mendonça, a promotora Emi-
liana Rezende, e a desembarga-
dora Sandra Teodoro Reis.

A iniciativa faz parte do Pro-
tocolo Todos Por Elas, progra-
ma do Goiás Social que visa a 
garantia dos direitos, proteção e 
segurança das cidadãs goianas. 
O fórum debateu a criação e im-
plementação de medidas que 
abordam os desafios e perspec-
tivas da mulher em todos os es-
paços da sociedade. Além disso, 
o fórum é formado a partir da 
necessidade de enfrentar e su-
perar as diferenças de gênero.

Matos destacou as ações da 
SEDS em prol das mulheres, 
como o programa Goiás Por 

Elas, que oferece transferência 
de renda e oportunidades de 
qualificação profissional para 
mulheres em situação de vul-
nerabilidade, promovendo sua 
autonomia financeira e social. 
Assim como a divulgação do 

protocolo em eventos, termi-
nais de ônibus, bares e restau-
rantes, orientando a população 
com os meios de denúncia em 
quaisquer casos de violência 
contra a mulher.

De acordo com Matos, o 

estado tem trabalhado efetiva-
mente para erradicar a violên-
cia contra a mulher, contando 
com o apoio das forças de se-
gurança. “Nossa proposta é mo-
bilizar os parceiros para ações 
mais específicas e chegar em 

todos os municípios. Aqui em 
Goiás, temos observado redu-
ção em diversos indicadores. O 
feminicídio caiu 31% e os estu-
pros 9%, no primeiro semestre 
de 2024. Precisamos zerar essa 
estatística”, ressaltou.

GOIÁS TURISMO    

A Agência Estadual de Tu-
rismo (Goiás Turismo) leva, a 
partir desta quinta-feira (08), 
as belezas e atrativos do esta-
do para o maior evento do se-
tor no Brasil. O Salão do Turis-
mo será realizado até domingo 
(11) no Riocentro (RJ).

Promovida pelo Ministério 
do Turismo, a feira vai reunir 
atrações culturais, gastronô-
micas e as riquezas de cada 
estado do país, com a expecta-
tiva de atrair 100 mil visitantes.

TURISMO EM GOIÁS
No estande e nos espaços 

de experiências destinados ao 
estado, a Goiás Turismo apre-
senta atrativos únicos que o 
visitante só pode desfrutar 
em terras goianas, como: a 
maior estância hidrotermal 

do mundo, em Caldas Novas 
e Rio Quente; a Chapada dos 
Veadeiros, Patrimônio Natural 
da Humanidade; o Parque Es-
tadual de Terra Ronca, maior 
complexo de cavernas da 
América Latina; o Caminho de 
Cora Coralina, a única trilha 
de poesia do mundo; o novo 
roteiro de experiência de Cris-
talina, com seus cristais; bem 
como a Rota dos Pireneus, e 
seus queijos e vinhos.

O turismo de aventura está 
representado pelo parapente, 
modalidade em que o estado 
se tornou referência.

EXPERIÊNCIAS
Em parceria com a Ema-

ter-GO, a pasta levou repre-
sentantes do Programa Acon-
chego de Turismo Rural para 
proporcionar a degustação das 
melhores cachaças produzi-

das no estado. Além disso, a 
cooperativa da agricultura fa-
miliar Floryá, formada apenas 
por mulheres, está apresen-
tando seus produtos na feira. 
Em parceira com o Sebrae-GO, 
também está programada uma 
exposição dos principais ele-
mentos do artesanato goiano.

Goiás não poderia deixar 
de divulgar o Afroturismo, 
com as comunidades Moinho 
e Kalunga, de Cavalcante. Os 
representantes quilombolas 
demostram, respectivamente, 
o artesanato feito com folha 
de bananeira e a fabricação 
da paçoca de pilão. Represen-
tantes da Procissão do Foga-
réu, da cidade de Goiás, e das 
Cavalhadas, de Pirenópolis, 
também estão no estande para 
mostrar aos visitantes as ma-
nifestações culturais goianas.

Outras experiências ofere-

cidas ao visitante da feira, em 
parceria com o Sesc/Senac, são 
a apresentação cultural do Gru-
po de Viola 10 Cordas e a cozi-
nha show de empadão, iguaria 
da culinária goiana. Ainda na 
culinária, o chocolate artesanal 
de Goiânia deve surpreender 
os visitantes da feira, com no-
vos sabores, como o “chocolate 
de pastelim de Goiás”.

Segundo o presidente da 
Goiás Turismo, Fabrício Ama-
ral, o estado se sente honrado 
em participar de mais um sa-
lão nacional com vários seg-
mentos representados na feira.

SALÃO DO TURISMO
Além de exposições, o “8º 

Salão do Turismo: Conheça o 
Brasil” conta com programa-
ção de debates e oficinas. No 
“Núcleo do Conhecimento”, 
cerca de 90 palestras e mais 

de 40 painéis promovem inter-
câmbio de informações e troca 
de experiências, discutindo as 
políticas públicas do setor.

Goiás estará representado 
pela coordenadora do Ob-
servatório da Goiás Turismo, 
Giovanna Tavares, que tam-
bém preside a Rede Brasileira 
de Observatórios de Turismo 
(RBot).

www.jornaldmentorno.com.br

POLÍTICAS PÚBLICAS

SEDS promove 1º Fórum Estadual 
de Política para Mulheres em Goiás

Goiás estará em evidência no maior 
evento de turismo do Brasil

1º Fórum Estadual de Políticas para Mulheres do Estado de Goiás celebrou os 18 anos da Lei Maria da Penha 

Além de exposições, o “8º Salão do Turismo: Conheça o Brasil” conta com programação de debates e oficinas

Seds

O Fórum teve como tema o enfrentamento de desafios na construção de políticas públicas para as mulheres 
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As convenções partidárias, 
realizadas recentemente em 
Valparaíso de Goiás, não trou-
xeram a clareza esperada para 
o cenário político local, espe-
cialmente no grupo do prefei-
to Pábio Mossoró (MDB) e de 
seu aliado e sucessor poten-
cial, Marcus Vinícius. O cli-
ma de incerteza persiste, com 
disputas internas ainda não 
resolvidas, refletindo um am-
biente político em ebulição às 
vésperas das eleições munici-
pais.

No último sábado (04), foi 
anunciado que Wagner Pai-
xão, conhecido como Wagui-
nho, comerciante de Céu Azul 
e filiado ao União Brasil (UB), 
seria o candidato a vice-pre-
feito na chapa majoritária do 
grupo liderado por Mossoró. 
No entanto, informações re-
centes indicam que sua candi-
datura está sendo questiona-
da, com fortes pressões para 

que ele seja substituído pelo 
vereador Alceu Gomes, tam-
bém do União Brasil.

A indefinição se intensifi-
cou após duas reuniões rea-
lizadas na última terça-feira 
(06), conforme informado por 
alguns aliados. Na primeira, 
Mossoró reuniu-se com a de-
putada estadual Zeli Fritsche 

(UB), a ex-secretária de educa-
ção Rudilene Nobre (UB) e ve-
readores da base, onde houve 
uma pressão significativa para 
que Waguinho fosse retirado 
da chapa, abrindo espaço para 
Alceu Gomes. A substituição, 
segundo relatos, seria moti-
vada por interesses políticos e 
empresariais na cidade.

Logo após essa reunião, 
Pábio Mossoró e Marcus Viní-
cius foram até Céu Azul para 
tentar convencer Waguinho e 
seus apoiadores a desistirem 
da candidatura. No entanto, 
até o momento, essas tentati-
vas não foram bem-sucedidas, 
mantendo a situação indefini-
da.

Além das pressões polí-
ticas, há também rumores 
de que empresários do setor 
imobiliário em Valparaíso de 
Goiás estariam interessados 
na substituição de Waguinho, 
visto que Alceu Gomes é per-
cebido como um facilitador 
de negócios na cidade, o que 
adiciona mais uma camada de 
complexidade à situação.

Esse cenário de incerteza 
destaca uma provável falta 
de consenso dentro do gru-
po político de Mossoró, o que 
pode afetar significativamen-
te a estratégia eleitoral para as 
eleições municipais. A perma-
nência de Waguinho na chapa 
ou sua substituição por Alceu 
Gomes permanece uma ques-
tão aberta, e o desenrolar des-
ses eventos poderá definir os 
rumos da campanha.

Enquanto isso, a popu-
lação e os aliados políticos 
aguardam por uma definição, 
que deverá ocorrer nos próxi-
mos dias. 

www.jornaldmentorno.com.br

Reprodução

INCLUSÃO 

Indefinição política marca disputas 
internas em Valparaíso de Goiás

Esse cenário de incerteza destaca uma provável falta de consenso dentro do grupo político do atual prefeito

Na busca por soluções para a 
perda de cabelo, a Clínica Capilife 
se destaca como uma referência em 
transplante capilar e terapias capi-
lares. O que nos diferencia?

1. Capacitação e Especialização 
Profissional: Nossa equipe é com-
posta por profissionais altamente 
capacitados. Os Drs. Domingos e 
Jefferson, com mais de 10 anos de 
experiência médica, são especia-
listas na técnica FUE (Extração de 
Unidade Folicular), com mais de 5 
anos de prática e milhares de pa-
cientes operados com sucesso. Essa 
técnica, uma das mais modernas no 
tratamento de transplante capilar, 
permite realizar enxertos através de 
pequenas incisões no couro cabelu-
do, garantindo resultados naturais e 
estéticamente satisfatórios.

2. Solidez de Mercado e Reco-
nhecimento: Com mais de 3 mil 
cirurgias realizadas nos últimos 6 
anos, nossa clínica possui uma sóli-
da reputação no mercado, reconhe-
cida pelo alto padrão de qualidade 
e pelos resultados satisfatórios ob-
tidos pelos nossos pacientes.

3. Infraestrutura Moderna e Cen-
tro Cirúrgico Próprio: Contamos 
com um centro cirúrgico integrado 
em nossa sede, localizada na cidade 
de Anápolis, proporcionando um 
ambiente seguro e confortável para 
nossos pacientes. A duração do 

procedimento depende da quanti-
dade de cabelo a ser transplantada 
na área receptora do paciente, em 
média 6 a 8 horas.

4. Adaptação às Necessidades 
Individuais: Entendemos que cada 
paciente é único, por isso, ofere-
cemos soluções personalizadas, 
inclusive para casos com áreas do-
adoras pequenas ou calvícies exten-
sas. Utilizamos técnicas avançadas, 
como a extração de pelos corporais 
de barba ou tórax, quando necessá-
rio, garantindo os melhores resulta-
dos.

5. Atenção à Experiência do Pa-
ciente: Todos os nossos espaços 
foram cuidadosamente projetados 
para proporcionar conforto e qua-
lidade no atendimento, visando a 
satisfação completa dos nossos pa-
cientes.

Além disso, na Clínica Capilife, 
entendemos as causas da queda de 
cabelo e realizamos uma avaliação 
completa de cada caso, conside-
rando fatores como hereditarieda-
de, questões hormonais, infecções, 
traumas, entre outros. Com base 
nessa análise detalhada, desenvol-
vemos um plano de tratamento per-
sonalizado para cada paciente.

Agende uma consulta na Clínica 
Capilife e dê o primeiro passo rumo 
à recuperação da sua autoestima e 
confiança.

Descubra o Diferencial 
da Clínica Capilife: 
Especialistas em 
Transplante Capilar e 
Terapias Capilares

Waguinho ainda pode ser descartado para que Alceu Gomes vire o candidato a vice-prefeito de Valparaíso de Goiás 
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MOACIR DE 
MELO

E de repente estamos no 
mês de agosto. E com isto, 
cá no centro-oeste brasi-
leiro, suportamos um cli-
ma muito seco, uma am-
plitude térmica exagerada 
e desafiadora, às vezes re-
paginadas com ventos ui-
vantes, árvores depenadas 
visando sua renovação à 
espera da estação que se 
avizinha e deparamos com 
tempos difíceis.

Neste contexto, porém, 
alguma coisa nos surpre-
ende e nos mostra a beleza 
da renovação da natureza e 
reforça nossa alegria de vi-
ver. Sim, refiro-me à flor da 
árvore ipê, que, em agosto, 
em suas variedades: bran-
co, rosa, roxo, amarelo, 
antecipando a primavera, 
com suas flores exuberan-
tes, nos deixam extasiados 
de tanta beleza.

Na foto acima o exemplo 
do sofrimento: o pequeno 
ipê, atropelado há mais de 
40 dias, sem nenhum so-
corro, não hesitou em nos 
contemplar com a beleza 
das suas flores rosas. (Av. 
José Sarney, Anápolis-Go).

Por certo, nosso então 
presidente Jânio Quadros, 
também extasiado, assinou 
Decreto em 27/06/1961, 

declarando a flor do ipê 
Amarelo como a flor sím-
bolo do Brasil, até porque a 
árvore está presente em to-
das as regiões do País com 
as cores vibrantes de suas 
flores que se sobrepõem 
sobre as demais árvores 
onde quer que estejam.

A árvore também já fora 
referendada por muitos 
poetas e escritores, dos 
quais não posso deixar de 
referendar nosso poeta ro-
mântico, o cearense Jose de 
Alencar, quando, da mes-
ma forma, em 1871, optou 
por dar nome ao seu livro, 
romance regionalista que 
conta a intrigante história 
dos primos Mário e Alice 
que moravam na fazenda 
do avô, no interior do Rio 
de Janeiro, de “O tronco do 
ipê”. Vale muito a leitura.

Com certeza, José de 
Alencar quis homenage-
ar a árvore que simboliza 
o ciclo da vida e das mu-
danças das estações bem 
como pelo exemplo de re-
sistências às intempéries 
que a árvore representa. 
Mas nem só beleza tem o 
Ipê. O poeta goiano Geral-
do Magela da Cunha, nos 
deu uma grande aula sobre 
a importância a árvore ipê.

“De sua casca e madei-
ra retiram-se substancias 
que retiram males do nos-
so corpo/De suas flores 
abelhas extraem precioso 
mel/De sua madeira dócil 
e resistente fabricam-se 
peças imprescindíveis/
Suas raízes, em busca de 
água, penetram as profun-
dezas evitando erosões/No 
verão, reverdece e protege 
pássaros e corpos fustiga-
dos do calor do dia”. Sim, 
mil e uma utilidades para a 
árvore que nos traz o belo 
exemplo da antecipação da 
renovação. Nada melhor e 
mais bonito.

Na verdade, também, o 
exemplo que o ipê nos traz 
a cada ano é de um grande 
corte, antecipando o que 
a primavera também nos 
traz, ano após ano: dei-
xar cair as folhas velhas 
para nascer e crescer ou-
tras novas, verdes e cheias 
de vida, num modelo de 
como deve ser a renova-

ção da vida com renovação 
da esperança e um eterno 
convite ao recomeço de to-
dos nós. Afinal, a natureza 
recomeça a cada dia e dá-
-nos o espetacular exem-
plo através da inexplicável 
sensação de que a natureza 
fica mais exuberante, mais 
bela e com suas paisagens 
multicoloridas de renova-
ção que dá gosto de ver.

E como sou aniversa-
riante de agosto, já me 
preparo e vou comemorar 
na terra de José de Alen-
car, (em reconhecimento 
ao nome dado ao filho de 
índia Tabajara Iracema 
(livro), de Moacir, onde, 
iniciarei o renascer para 
uma nova estação (ano), 
dentro da lógica de que 
enquanto o Criador de To-
das as Coisas não nos levar 
para o eterno, podemos e 
devemos renovar nossas 
esperanças, acreditar que 
a vida é bela e que vale a 
pena ser vivida com inten-

sidade.
Vale a pena a luta de car-

regar, com amor, fé e espe-
rança, a cruz de cada dia. 
Cá do meu lado, leitores 
amigos, garanto, procuro 
estar sempre em proces-
so de renovação contínua 
e, em cada mês de agosto, 
busco acelerar este proces-
so. Com isto, volto a nas-
cer e agradecer ao Criador 
pelo dom da vida.

Fica meu convite a você, 
prezado leitor, para que 
plante uma árvore de ipê e 
curta seu progresso.  Reno-
ve-se como ela faz a cada 
ano. Celebre este tempo de 
renovação da esperança, 
sabendo que plantar um 
Ipê amarelo é glorificar a 
pátria-mãe. Não só eu, mas 
o mundo todo agradecerá. 
Será meu presente de ani-
versário.   Obrigado!

 
Economista e empresário 

em Anápolis

O belo exemplo do ipê 

O Impacto do estresse no sistema 
imunológico: uma nova perspectiva

Patrick de Noronha

O estresse é frequentemente 
associado a sensações de mal-
-estar, e novas pesquisas suge-
rem que as bactérias intestinais 
podem desempenhar um papel 
crucial nesse processo. Um es-
tudo recente em camundon-
gos revelou que o cérebro sob 
estresse pode desativar dire-
tamente glândulas específicas 
no intestino, afetando a micro-
biota intestinal e, consequente-
mente, o sistema imunológico 
do corpo.

A comunicação entre o cé-
rebro e o intestino é um fe-
nômeno bem documentado. 
Sob estresse, o cérebro libera 
hormônios que podem desen-
cadear condições intestinais, 
como a doença inflamatória in-

testinal. Além disso, certas bac-
térias intestinais emitem sinais 
químicos que influenciam o 
comportamento e o funciona-
mento cerebral. No entanto, os 
caminhos neurológicos dessa 
comunicação ainda são pouco 
compreendidos.

O estudo liderado pelo neu-
rocientista brasileiro Ivan de 
Araújo brasileiro renomado, 
atualmente diretor no Instituto 
Max Planck de Cibernética Bio-
lógica desde maio de 2023, do 
Instituto Max Planck de Ciber-
nética Biológica em Tubinga 
na Alemanha, concentrou-se 
nas glândulas de Brunner, pe-
quenas estruturas localizadas 
nas paredes do intestino del-
gado. Essas glândulas produ-
zem muco e contêm muitos 
neurônios. A remoção dessas 
glândulas em camundongos 
aumentou a suscetibilidade a 
infecções e elevou os marcado-
res de inflamação, indicando 
que essas glândulas desempe-
nham um papel crucial na ma-
nutenção da saúde intestinal.

A análise detalhada mostrou 
que a remoção das glândulas 
de Brunner elimina bactérias 
do gênero Lactobacillus no in-

testino delgado. Em um trato 
gastrointestinal saudável, essas 
bactérias estimulam a produ-
ção de proteínas que mantêm 
a integridade da parede intes-
tinal. Sem elas, o intestino se 
torna “permeável”, permitindo 
que substâncias indesejadas 

entrem na corrente sanguínea, 
o que ativa o sistema imunoló-
gico e provoca inflamação.

Embora o estudo tenha sido 
realizado em camundongos, 
ele oferece insights valiosos 
sobre como o estresse pode 
impactar a saúde humana. A 

conexão direta entre o cérebro, 
as glândulas de Brunner, as 
bactérias e o sistema imuno-
lógico é impressionante, mas 
ainda é necessário mais pes-
quisa para entender completa-
mente esses mecanismos em 
humanos. 

O estresse é 
frequentemente associado 
a sensações de mal-estar, e 
novas pesquisas sugerem 
que as bactérias intestinais 
podem desempenhar 
um papel crucial nesse 
processo
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tros candidatos é de 25,55%.
O Instituto Cerrado Pesquisas 

entrevistou, entre os dias 23 e 25 
de março, 500 eleitores de 18 anos 
ou mais em diferentes bairros de 
Valparaíso de Goiás. A margem de 
erro máxima prevista para o total 
da amostra é de 4,4 pontos per-
centuais para mais ou para menos 
e o nível de confiança é de 95%. A 
pesquisa foi registrada no TRE sob 
o número GO-01336/2024.
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PRD foi o último partido
a anunciar apoio a Mabel
à prefeitura em Goiânia

Justiça do DF concede 
liberdade provisória a 
Eurípedes Júnior,
presidente do Solidariedade

Redação

O PRD, partido do presi-
dente da Câmara Municipal de 
Goiânia, Romário Policarpo, foi 
a última legenda do grupo po-
lítico de Bruno Peixoto (UB), 
presidente da Assembleia Le-
gislativa, a declarar apoio ao 
pré-candidato governista, San-
dro Mabel (UB). A informação 
ainda era incerta até momen-
tos antes da realização da con-
venção do União Brasil, na se-
gunda-feira, 5.

O presidente da Câmara 
afirmou que o apoio do par-
tido a Mabel era natural. “Eu 
sou muito próximo do Bruno 
(Peixoto) e sendo do mesmo 
grupo político foi natural o nos-
so apoio ao Mabel isso só não 
aconteceu antes, porque pre-
cisávamos deliberar primeiro, 

com o partido”, disse Romário 
Policarpo.

Nos bastidores, circulava 
a incerteza sobre o apoio do 
PRD, porque chegou a se co-
gitar que a legenda fecharia 
com o atual prefeito, Rogério 
Cruz (SDD). Em junho, que o 
vereador Markim Goyá (PRD) 
afirmou que o partido ainda 
não tinha candidato a prefeito 
para compor, mas que ainda 
estava na base de apoio a Cruz 
visando a governabilidade do 
prefeito. O partido também foi 
procurado pelo PT para com-
por com a candidata, Adriana 
Accorsi (PT).

O comunicado da decisão 
do PRF foi feita por Romário 
Policarpo ao governador Ro-
naldo Caiado, na presença do 
presidente da Alego, Bruno 
Peixoto.

Ronaldo Caiado, Bruno Peixoto e Romário Policarpo

Folhapress

O presidente do Solidarie-
dade, Eurípedes Gomes de Ma-
cedo Júnior, teve liberdade pro-
visória concedida pela Justiça 
do Distrito Federal nesta ter-
ça-feira, 6 de agosto. Eurípedes 
foi preso no dia 15 de junho e 
é acusado de envolvimento em 
um esquema de desvio de mais 
de R$ 36 milhões dos fundos 
partidário e eleitoral do antigo 
PROS.

A decisão é do juiz Lizandro 
Garcia Gomes Filho, da 1ª Zona 
Eleitoral do DF. O pedido da 
revogação foi feito pela defesa 
de Eurípedes, que usará torno-
zeleira eletrônica e não pode 
contatos com nenhum dos in-

vestigados.
Conforme a PF, Eurípedes 

era chefe do esquema que 
usava candidaturas laranjas e 
uma fundação do partido para 
desviar recursos entre os anos 
de 2022 e 2023. A investigação 
aponta que o grupo usava em-
presas de fachada para lavar o 
dinheiro através da compra de 
imóveis e do superfaturamento 
de serviços de consultoria jurí-
dica.

Eurípedes passou a maior 
parte da infância e adolescên-
cia no Entorno do DF. Ele con-
quistou seu primeiro mandato 
como vereador por Planaltina 
de Goiás, em 2008, e se tornou 
presidente da Câmara no mes-
mo ano.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Eurípedes Júnior: acusado de desvio de recursos do fundo partidário

Não é ‘praga’ para que o Brasil se torne o ‘País das Jogatinas’, 
mas o primeiro passo já foi dado em 2022, quando o ‘Projeto 
de Lei dos Jogos de Azar’ foi aprovado na Câmara Federal, 
ainda no primeiro semestre daquele ano. Depois disso, os 
jogos onlines invadiram o Brasil, deixando crianças, jovens e 
idosos ‘viciados’ em plataformas que prometem ‘enriquecer’ 
alguns, mas só no gogó. Afora os jogos onlines, o Brasil 
ainda convive, também, com dezenas de milhares de rifas 
nas redes sociais, boa parte fake, com o único propósito 
de enganar as pessoas. Agora o ‘PL dos Jogos de Azar’ 
começa a ser analisado pelo Senado e, com certeza, deverá 
ser aprovado, à guisa do que aconteceu na Câmara. A ideia 
é debater e, lógico, aprovar a legalização dos cassinos, do 
jogo do bicho e, também, dos bingos. Os lobbies vão fazer 
de tudo para que essa lei seja aprovada. Com isso, sem 
fiscalização, sem um controle mais rigoroso, dinheiro que era 
para a sobrevivência das famílias, vai acabar caindo nas mãos 
da criminalidade. Não duvidem de que isso aconteça!

lMarcelo Camorim, especialista em 
governança corporativa e sucessão 
em empresas familiares, é palestrante 
do Goiás Business Show, feira de 
Tecnologia, Negócios e Agroindústria, 
dos dias 13 a 17 de agosto, no Espaço 
Goiás, em Aparecida de Goiânia. 
Camorim, é presidente do conselho de Administração 
e de Família do Grupo Soares, e apresentará a palestra 
‘Os caminhos para a sucessão e governança na empresa 
familiar’, no dia 15 de agosto, a partir das 15h.
lNão cobrar impostos da premiação dos atletas olímpicos 

do Brasil é querer rasgar a legislação. Se todos pagam 
impostos no Brasil, entonce. Lula errou!!
lO Brasil conseguiu o pódio: Mais de cinco mil brasileiros 

morreram vítima da dengue somente este ano. 
l’O Senhor te abençoe e te guarde; o Senhor faça resplandecer 

o seu rosto sobre ti e te conceda graça; o Senhor volte para ti o 
seu rosto e te dê paz.’ - Números 6:24-26

Brasil caminha para 
aprovar bingos, jogo  
do bicho e cassinos

 
Queimadas
Triste as imagens das 
queimadas no Pantanal e 
animais carbonizados. O 
Brasil ainda trata o seu bioma 
com a maior indiferença.

Pressão
A verdade é que o PP 
faz uma pressão e quer  
muito para apoiar Sandro 
Mabel. Pelo menos é o  
que parece ser.  

Abuso
Os turistas têm abusado da 
confiança quando visitam 
a Chapada dos Veadeiros. 
Virou rotina notícias de 
acidentes, alguns fatais,  
e problemas nas hora  
de fazer as trilhas.  

Entre dois
Pelas pesquisas, em  
São Paulo, na Capital,  
Ricardo Nunes e Boulos 
continuam em empate 
técnico. Um dos dois  
será o próximo prefeito  
da Capital.

O mesmo
Após expulsar a embaixadora 
da Nicaragua no Brasil, o 
presidente Lula poderia 
adotar a mesma coisa diante 
da embaixada venezuela, 
cujo país insiste manter  
uma ditadura latina.

Junina 
O Quintal do Jajá, que fica 
no Centro de Goiânia, vai 
fazer uma festa junina fora 
de época nesta sexta-feira. 
A casa abrirá às 18h, mas o 
show de frevo, quadrilha e 
arrasta-pé com o Trio Miaêro 
(foto) começa às 20h.   

Temática
Na ‘Ressaca do Arraiá’, o 
espaço terá ainda decoração 
temática e comidas e bebidas 
típicas, como quentão, 
canjica branca, paçoca de 
amendoim, caldo de milho 
com frango, cachorro-quente 
e curau. Mais informações: 
(62) 98484-7100. 

‘NA MINHA OPINIÃO, ESTAMOS MUITO PERTO DE UMA GUERRA MUNDIAL. AS PESSOAS NO COMANDO NÃO FAZEM IDEIA DO QUE ESTÃO FAZENDO. (...) RÚSSIA NÃO NOS 
RESPEITA MAIS, CHINA TAMBÉM NÃO, COREIA DO NORTE NÃO NOS RESPEITA. ESTAMOS EM UM ESTÁGIO MUITO PERIGOSO PARA A 3ª GUERRA MUNDIAL, ISSO PODE 

ACONTECER’, PRESIDENCIÁVEL NORTE-AMERICANO, DONALD TRUMP

Danilo Gleic tem apoios importantes 
Danilo Gleic foi lançado candidato a prefeito 
de Iporá pelo PL, em convenção do grupo 
composto ainda pelo União Brasil, PSDB e 
Cidadania, que tem 38 candidatos a vereador 
para concorrer às eleições do dia 6 de 
outubro. Danilo é o nome do governador 
Ronaldo Caiado (UB), do senador Wilder (PL) 
e do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) e é 
apoiado pelo atual prefeito, Naçoitan Leite 
(UB), que é o maior cabo eleitoral da cidade. 
.

Imersão Foco no Voto em Goiânia 
O consultor eleitoral e estrategista político, Josimar Gonçalves, 
realiza neste próximo sábado, das 8h às 18h, no auditório do 
Metropolitan Mall, a Imersão Foco no Voto: uma jornada para o 
sucesso e vitória eleitoral. O Foco no Voto é um projeto voltado para 
candidatos que buscam planejamento e estratégias para vencer 
uma eleição. O evento irá abordar temas como planejamento de 
campanha, construção de autoridade, redes de relacionamento, 
marketing digital, propaganda eleitoral, imagem e estilo, oratória, 
relacionamento com a imprensa, entre outros. 
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Ao apoiar Leandro Vilela, Caiado diz que 
povo não aceita volta da velha política

Cloves Reges

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) liderou, no 
Ágora Casa de Eventos, em Apa-
recida de Goiânia, a convenção 
da coligação “Para Aparecida 
Seguir Avançando”. Diante de 
uma plateia lotada de apoia-
dores, os partidos MDB, União 
Brasil (UB), Podemos, PSD, 
Progressistas (PP) e Solidarie-
dade (SD) oficializaram apoio 
e lançaram a candidatura de 
Leandro Vilela (MDB) a prefei-
to de Aparecida de Goiânia. O 
ex-deputado federal João Cam-
pos (Podemos) foi o anunciado 
candidato a vice-prefeito.

“Eu não só apoio, eu avali-
zo. Assumo compromisso total 
com a gestão de Leandro Vilela. 
Vejam a minha responsabili-
dade de indicar um candidato 
que é exatamente aquilo que 
a população cobrava. Querer 
voltar ao tempo onde o Ma-
guito Vilela trouxe a paz, onde 
Iris Rezende emancipou essa 
cidade”, garantiu. “Só pessoas 
com independência moral tem 
condições de encarar o povo, 
só pessoas que não têm o pas-
sado sujo é que tem coragem 
de encarar a população, só 
pessoas que fizeram dos seus 
mandatos melhoria para quali-
dade de vida das pessoas é que 
podem falar de política com 
dignidade”, afirmou Caiado em 
discurso.
    
Velha política

O governador ressaltou que 
a população não aceita o retor-
no da velha política na cidade. 
“Ninguém quer ir pro retro-
cesso, ninguém quer perder os 
avanços já construídos. Poder 
avançar ainda é o pensamento 

de todos aqui da cidade. Com 
isso, eu vim declarar o meu 
total apoio e me dedicar para 
mostrar que, com essa parce-
ria, avançaremos muito mais 
nas demandas de Aparecida 
de Goiânia”, assegurou Caiado, 
que conclamou a todos que 
avaliem, que analisem bem, 
“em uma cidade como esta, 
que tem uma gestão de Magui-
to e Gustavo Mendanha, preci-
samos dar continuidade a esse 
processo de desenvolvimento”.

Neste sentido, o governador 
assegurou que toda a estrutura 
de apoiamento político será di-
recionada à eleição de Leandro 
Vilela, em prol da continuidade 
de desenvolvimento de uma 
visão de uma cidade que con-
seguiu superar todos os seus 
desafios. “O Leandro sendo 
prefeito é o avanço da água tra-
tada, do esgoto, da educação, 
da segurança. É a oportunida-
de de emprego pras pessoas no 
novo distrito industrial, da mãe 
ter ali a creche pras crianças 
que não tem, é uma condição 
de dignidade nos bairros”, enu-
merou Caiado.

Em contrapartida, para Le-
andro Vilela, o apoio de Caiado 
é mais que um reconhecimen-
to, é um estímulo para traba-
lhar ainda mais e corresponder 
às expectativas depositadas em 
sua candidatura. “Aumenta mi-
nha responsabilidade, o meu 
compromisso, a esperança de 
que realizaremos muito por 
Aparecida”, disse. “O governa-
dor é o mais bem avaliado do 
Brasil. Mais de 86% de apro-
vação, isso é motivo de honra, 
de orgulho. De forma que se-
rão muitas ações em parceria, 
e essa cidade vai se consolidar 
como a melhor para se viver 
neste estado e nesse país”, ga-
rantiu o emedebista.
   
Campos na vice

Após ter o nome divulgado 
como candidato a vice-prefeito, 
João Campos externou o con-
forto de dividir a chapa com Le-
andro. “Por conhecimento pró-
prio e não por ouvir dizer, sei 
que você é um homem de bem. 
Uma pessoa séria, decente, ho-

nesta, trabalhadora, isso me 
dá conforto, porque eu sou da 
mesma escola que você”, disse. 
“Você terá do seu lado um co-
laborador, um irmão que sob 
a sua liderança estará do seu 
lado na campanha e, vencendo 
as eleições, no mandato, jun-
tos, sem nenhuma dificuldade 
entre nós”, finalizou.

A primeira-dama Gracinha 
Caiado (UB), ao fazer coro às 
palavras do governador, pon-
tuou que Aparecida anseia pela 
boa política. “É aquela que traz 
resultado na vida das pesso-
as”. Ainda em seu discurso, a 
primeira-dama destacou que 
a população de uma cidade 
que já teve nomes como Ma-
guito Vilela, Gustavo Menda-
nha e Mayara Mendanha no 
comando não poderia ser me-
nos exigente. “Eu vejo o amor 
que vocês têm por essa cidade. 
Aparecida não vai deixar qual-
quer um chegar aqui e achar 
que pode ganhar as eleições 
por ter um poder financeiro 

maior. Não é assim que funcio-
na aqui”, disse Gracinha.

Atuação parlamentar
A atuação parlamentar em 

prol do município quando in-
vestido do mandato de depu-
tado federal foi a credencial 
apontada pelo ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha (MDB). “Lean-
dro já faz parte da história de 
Aparecida. Nos seis primeiros 
anos, dos oito, do ex-prefeito 
Maguito Vilela, era o nosso re-
presentante legítimo na capital 
federal”. Frisou que os apare-
cidenses poderão contar não 
apenas com o melhor candida-
to, mas com um time altamen-
te qualificado. “A partir de 1º 
de janeiro, o nosso time estará 
governando a cidade, dando a 
pujança que a nossa popula-
ção espera. Ao lado do próximo 
prefeito de Aparecida de Goiâ-
nia, estará o governador Ronal-
do Caiado, Gracinha Caiado, 
Daniel e tantos outros líderes, 
colaborando e buscando par-
cerias com o governo federal e 

o estadual, para que nós con-
tinuemos avançando, sanando 
os problemas da cidade, com 
visão de futuro”.

A memória de grandes líde-
res políticos da história de Goi-
ás foi reverenciada durante os 
discursos da convenção, como 
referência para os passos rumo 
ao futuro. “Meu pai, o Iris, o Léo 
Mendanha, com certeza estão 
conosco e lá de cima olhando 
abençoado e felizes, porque 
sabe que nós estamos aqui to-
mando as decisões corretas 
para a política de Aparecida e 
do nosso Estado de Goiás”, dis-
se o vice-governador Daniel Vi-
lela (MDB), que frisou: “Lean-
dro será, anotem aí, o melhor 
prefeito da história de Apare-
cida de Goiânia e eu não estou 
dizendo isso com emoção de 
discurso de convenção não, 
porque está herdando uma ci-
dade que conseguiu avançar, se 
estruturar ao longo desses últi-
mos anos sob administração de 
Maguito e de Gustavo”.

Governador liderou 
convenção da coligação 
“Para Aparecida de Goiânia 
Seguir Avançando”; ex-
deputado federal João 
Campos (Podemos) foi 
anunciado candidato a 
vice-prefeito na aliança 
governista

Leandro Vilela e Ronaldo Caiado: parcerias para assegurar nova gestão em Aparecida

Ana Paula relembra Iris e diz que 
crê em Mabel para reerguer Goiânia

Ana Paula Rezende, filha do 
ex-prefeito de Goiânia e ex-go-
vernador do estado, Iris Rezen-
de, disse acreditar que o agora 
candidato do União Brasil a 
prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel, vai conseguir “colocar 
Goiânia nos eixos”. A emede-
bista discursou no evento que 
oficializou o nome de Mabel 
para disputar o Paço em outu-
bro próximo e se emocionou 
ao relembrar do pai, que foi 
prefeito de Goiânia por quatro 
mandatos e é considerado um 
dos maiores líderes políticos 
que Goiás já conheceu.

“Estou aqui hoje porque 
eu acredito em você [Sandro 
Mabel]. Tenho certeza que 
você vai conseguir colocar 

Goiânia nos eixos. Ninguém 
amou mais esta cidade que 
meu pai [Iris Rezende]. Ele fa-
lava que tinha ciúmes de Goi-
ânia, e passou isso pra mim. 
Quero te fazer um pedido: ame 
e cuide desta cidade como 
meu pai cuidou, respeite essas 
pessoas como meu pai respei-
tou. Conte comigo!”, discursou 
sob aplausos.

A advogada e empresária, 
que esteve cotada para repre-
sentar a base governista nas 
eleições para a prefeitura de 
Goiânia deste ano, mas prefe-
riu declinar do convite por en-
tender que ainda precisa cons-
truir sua própria história na 
política, reiterou sua emoção 
de participar de uma campa-

nha eleitoral, porque, segundo 
ela, é nesses ambientes que ela 
pode sentir ainda mais a pre-
sença do seu pai. Ela aprovei-
tou, também, para enaltecer 
a história e a importância do 
MDB goiano.

“Eu não tenho dúvidas que 
meu lugar é aqui. Com vo-
cês, com o MDB do meu pai, 
da minha mãe, do Maguito, 
do Daniel. Este partido que 
eu aprendi a amar, esse par-
tido forte, que nasceu forjado 
na luta pela democracia. Este 
partido tem história”, disse, 
lembrando a Daniel Vilela, 
presidente da sigla em Goiás, 
que ambos têm a missão de 
levar o legado de seus pais às 
próximas gerações. Ana Paula Rezende: Sandro Mabel vai trabalhar muito por Goiânia



SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA,  09 DE AGOSTO 09 DE AGOSTO DE 2024 DE 2024 7SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 09 DE AGOSTO 09 DE AGOSTO DE 2024DE 2024 7DM

Ao apoiar Leandro Vilela, Caiado diz que 
povo não aceita volta da velha política

Cloves Reges

O governador Ronaldo Caia-
do (União Brasil) liderou, no 
Ágora Casa de Eventos, em Apa-
recida de Goiânia, a convenção 
da coligação “Para Aparecida 
Seguir Avançando”. Diante de 
uma plateia lotada de apoia-
dores, os partidos MDB, União 
Brasil (UB), Podemos, PSD, 
Progressistas (PP) e Solidarie-
dade (SD) oficializaram apoio 
e lançaram a candidatura de 
Leandro Vilela (MDB) a prefei-
to de Aparecida de Goiânia. O 
ex-deputado federal João Cam-
pos (Podemos) foi o anunciado 
candidato a vice-prefeito.

“Eu não só apoio, eu avali-
zo. Assumo compromisso total 
com a gestão de Leandro Vilela. 
Vejam a minha responsabili-
dade de indicar um candidato 
que é exatamente aquilo que 
a população cobrava. Querer 
voltar ao tempo onde o Ma-
guito Vilela trouxe a paz, onde 
Iris Rezende emancipou essa 
cidade”, garantiu. “Só pessoas 
com independência moral tem 
condições de encarar o povo, 
só pessoas que não têm o pas-
sado sujo é que tem coragem 
de encarar a população, só 
pessoas que fizeram dos seus 
mandatos melhoria para quali-
dade de vida das pessoas é que 
podem falar de política com 
dignidade”, afirmou Caiado em 
discurso.
    
Velha política

O governador ressaltou que 
a população não aceita o retor-
no da velha política na cidade. 
“Ninguém quer ir pro retro-
cesso, ninguém quer perder os 
avanços já construídos. Poder 
avançar ainda é o pensamento 

de todos aqui da cidade. Com 
isso, eu vim declarar o meu 
total apoio e me dedicar para 
mostrar que, com essa parce-
ria, avançaremos muito mais 
nas demandas de Aparecida 
de Goiânia”, assegurou Caiado, 
que conclamou a todos que 
avaliem, que analisem bem, 
“em uma cidade como esta, 
que tem uma gestão de Magui-
to e Gustavo Mendanha, preci-
samos dar continuidade a esse 
processo de desenvolvimento”.

Neste sentido, o governador 
assegurou que toda a estrutura 
de apoiamento político será di-
recionada à eleição de Leandro 
Vilela, em prol da continuidade 
de desenvolvimento de uma 
visão de uma cidade que con-
seguiu superar todos os seus 
desafios. “O Leandro sendo 
prefeito é o avanço da água tra-
tada, do esgoto, da educação, 
da segurança. É a oportunida-
de de emprego pras pessoas no 
novo distrito industrial, da mãe 
ter ali a creche pras crianças 
que não tem, é uma condição 
de dignidade nos bairros”, enu-
merou Caiado.

Em contrapartida, para Le-
andro Vilela, o apoio de Caiado 
é mais que um reconhecimen-
to, é um estímulo para traba-
lhar ainda mais e corresponder 
às expectativas depositadas em 
sua candidatura. “Aumenta mi-
nha responsabilidade, o meu 
compromisso, a esperança de 
que realizaremos muito por 
Aparecida”, disse. “O governa-
dor é o mais bem avaliado do 
Brasil. Mais de 86% de apro-
vação, isso é motivo de honra, 
de orgulho. De forma que se-
rão muitas ações em parceria, 
e essa cidade vai se consolidar 
como a melhor para se viver 
neste estado e nesse país”, ga-
rantiu o emedebista.
   
Campos na vice

Após ter o nome divulgado 
como candidato a vice-prefeito, 
João Campos externou o con-
forto de dividir a chapa com Le-
andro. “Por conhecimento pró-
prio e não por ouvir dizer, sei 
que você é um homem de bem. 
Uma pessoa séria, decente, ho-

nesta, trabalhadora, isso me 
dá conforto, porque eu sou da 
mesma escola que você”, disse. 
“Você terá do seu lado um co-
laborador, um irmão que sob 
a sua liderança estará do seu 
lado na campanha e, vencendo 
as eleições, no mandato, jun-
tos, sem nenhuma dificuldade 
entre nós”, finalizou.

A primeira-dama Gracinha 
Caiado (UB), ao fazer coro às 
palavras do governador, pon-
tuou que Aparecida anseia pela 
boa política. “É aquela que traz 
resultado na vida das pesso-
as”. Ainda em seu discurso, a 
primeira-dama destacou que 
a população de uma cidade 
que já teve nomes como Ma-
guito Vilela, Gustavo Menda-
nha e Mayara Mendanha no 
comando não poderia ser me-
nos exigente. “Eu vejo o amor 
que vocês têm por essa cidade. 
Aparecida não vai deixar qual-
quer um chegar aqui e achar 
que pode ganhar as eleições 
por ter um poder financeiro 

maior. Não é assim que funcio-
na aqui”, disse Gracinha.

Atuação parlamentar
A atuação parlamentar em 

prol do município quando in-
vestido do mandato de depu-
tado federal foi a credencial 
apontada pelo ex-prefeito Gus-
tavo Mendanha (MDB). “Lean-
dro já faz parte da história de 
Aparecida. Nos seis primeiros 
anos, dos oito, do ex-prefeito 
Maguito Vilela, era o nosso re-
presentante legítimo na capital 
federal”. Frisou que os apare-
cidenses poderão contar não 
apenas com o melhor candida-
to, mas com um time altamen-
te qualificado. “A partir de 1º 
de janeiro, o nosso time estará 
governando a cidade, dando a 
pujança que a nossa popula-
ção espera. Ao lado do próximo 
prefeito de Aparecida de Goiâ-
nia, estará o governador Ronal-
do Caiado, Gracinha Caiado, 
Daniel e tantos outros líderes, 
colaborando e buscando par-
cerias com o governo federal e 

o estadual, para que nós con-
tinuemos avançando, sanando 
os problemas da cidade, com 
visão de futuro”.

A memória de grandes líde-
res políticos da história de Goi-
ás foi reverenciada durante os 
discursos da convenção, como 
referência para os passos rumo 
ao futuro. “Meu pai, o Iris, o Léo 
Mendanha, com certeza estão 
conosco e lá de cima olhando 
abençoado e felizes, porque 
sabe que nós estamos aqui to-
mando as decisões corretas 
para a política de Aparecida e 
do nosso Estado de Goiás”, dis-
se o vice-governador Daniel Vi-
lela (MDB), que frisou: “Lean-
dro será, anotem aí, o melhor 
prefeito da história de Apare-
cida de Goiânia e eu não estou 
dizendo isso com emoção de 
discurso de convenção não, 
porque está herdando uma ci-
dade que conseguiu avançar, se 
estruturar ao longo desses últi-
mos anos sob administração de 
Maguito e de Gustavo”.

Governador liderou 
convenção da coligação 
“Para Aparecida de Goiânia 
Seguir Avançando”; ex-
deputado federal João 
Campos (Podemos) foi 
anunciado candidato a 
vice-prefeito na aliança 
governista

Leandro Vilela e Ronaldo Caiado: parcerias para assegurar nova gestão em Aparecida

Ana Paula relembra Iris e diz que 
crê em Mabel para reerguer Goiânia

Ana Paula Rezende, filha do 
ex-prefeito de Goiânia e ex-go-
vernador do estado, Iris Rezen-
de, disse acreditar que o agora 
candidato do União Brasil a 
prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel, vai conseguir “colocar 
Goiânia nos eixos”. A emede-
bista discursou no evento que 
oficializou o nome de Mabel 
para disputar o Paço em outu-
bro próximo e se emocionou 
ao relembrar do pai, que foi 
prefeito de Goiânia por quatro 
mandatos e é considerado um 
dos maiores líderes políticos 
que Goiás já conheceu.

“Estou aqui hoje porque 
eu acredito em você [Sandro 
Mabel]. Tenho certeza que 
você vai conseguir colocar 

Goiânia nos eixos. Ninguém 
amou mais esta cidade que 
meu pai [Iris Rezende]. Ele fa-
lava que tinha ciúmes de Goi-
ânia, e passou isso pra mim. 
Quero te fazer um pedido: ame 
e cuide desta cidade como 
meu pai cuidou, respeite essas 
pessoas como meu pai respei-
tou. Conte comigo!”, discursou 
sob aplausos.

A advogada e empresária, 
que esteve cotada para repre-
sentar a base governista nas 
eleições para a prefeitura de 
Goiânia deste ano, mas prefe-
riu declinar do convite por en-
tender que ainda precisa cons-
truir sua própria história na 
política, reiterou sua emoção 
de participar de uma campa-

nha eleitoral, porque, segundo 
ela, é nesses ambientes que ela 
pode sentir ainda mais a pre-
sença do seu pai. Ela aprovei-
tou, também, para enaltecer 
a história e a importância do 
MDB goiano.

“Eu não tenho dúvidas que 
meu lugar é aqui. Com vo-
cês, com o MDB do meu pai, 
da minha mãe, do Maguito, 
do Daniel. Este partido que 
eu aprendi a amar, esse par-
tido forte, que nasceu forjado 
na luta pela democracia. Este 
partido tem história”, disse, 
lembrando a Daniel Vilela, 
presidente da sigla em Goiás, 
que ambos têm a missão de 
levar o legado de seus pais às 
próximas gerações. Ana Paula Rezende: Sandro Mabel vai trabalhar muito por Goiânia
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Goiás é o estado mais digital do
Brasil, afirma premiação ABEP-TIC

Redação

A Associação Brasileira de 
Entidades Estaduais de Tecno-
logia da Informação e Comuni-
cação (Abep-TIC) divulgou on-
tem, no Rio de Janeiro (RJ), que 
Goiás é o estado mais digital do 
Brasil.

O primeiro lugar no Índice 
ABEP-TIC de Oferta de Serviços 
Públicos Digitais dos Governos 
Estaduais e Distrital - 5ª Edição 
foi elogiado pelos organiza-
dores. O governador Ronaldo 
Caiado participou da cerimô-
nia por meio de videoconferên-
cia e destacou a importância de 
ter uma equipe atualizada com 
as transformações tecnológicas 
e administrativas. Para Caiado, 
as tecnologias digitais trazem 
modernização e eficiência para 
a gestão pública e promovem 
benefícios para a população: 
“Quando recebi o Estado, Goiás 
era o penúltimo, uma das pio-
res posições do Brasil em ter-
mo de digitalização dos servi-
ços à população. Esse trabalho 
foi consolidado, mostrando a 
necessidade de dar ao cidadão 
acesso facilitado a todos os ser-
viços”. 

Inteligência Artificial
Além de lembrar o quanto 

o estado estava obsoleto até 
2018, o governador destacou 
ainda que a tecnologia propor-
ciona redução de custos. Ele 
pontuou que a tendência é me-
lhorar ainda mais, uma vez que 
Goiás hoje é um centro de pes-
quisa em inteligência artificial.

Até 2019, Goiás se encontra-
va em um dos piores lugares do 
Índice ABEP-TIC de Serviços 
Públicos Digitais. A virada de 
chave ocorreu em 2020, quan-
do avançou para a 10ª posição. 
No ano seguinte pulou para o 
7º lugar. Já em  2022 e 2023 foi 
o 2º lugar.  

A cerimônia ocorre dentro 
do 51º Seminário Nacional de 

TIC para Gestão Pública (Secop 
2024) e o prêmio é baseado no 
Índice ABEP-TIC de Oferta de 
Serviços Públicos Digitais dos 
Governos Estaduais e Distrital. 
Ele avalia a eficácia e a qualida-
de dos serviços públicos digi-
tais oferecidos pelos governos 
estaduais e distrital, destacan-
do iniciativas de promoção de 
administração pública mais 
ágil e transparente. 

Desta vez, Goiás ficou à fren-
te dos estados do Rio de Janeiro 
(2º), Piauí (3º), Rio Grande do 
Sul (4º) e Bahia (5º).

“É um orgulho muito gran-
de, porque o mundo passa por 
uma fase de transformação 

de era digital e não há como o 
poder público ficar desconec-
tado”, disse o titular da Secre-
taria-Geral de Governo (SGG), 
Adriano da Rocha Lima. “A 
tecnologia vem para levar o 
melhor em serviço e agilidade, 
para o cidadão sentir de perto o 
poder público a qualquer hora 
do dia, e saber que o Estado 
está ali com o único objetivo de 
atendê-lo”, disse o secretário no 

Rio de Janeiro
“É um trabalho que você 

vai pondo pedacinho por pe-
dacinho. Foram dois anos em 
segundo lugar. A gente vem ba-
talhando para que essa trans-
formação ocorra. É muito emo-
cionante estar aqui, podendo 
fazer parte disso”, disse o subse-
cretário de Tecnologia e Infor-
mação da SGG, Márcio Pereira.

Governador Ronaldo 
Caiado participou 
da cerimônia por 
videoconferência e 
lembrou como Goiás era 
obsoleto até poucos anos 
atrás. Estado está na frente 
do Rio de Janeiro, Piauí, 
Rio Grande do Sul e Bahia 
no ranking geral

Ronaldo Caiado participa de cerimônia por meio
de videoconferência: estado mais digital do país

Indústria goiana cresce
9,3% no acumulado em 12 meses

Redação

A indústria goiana cresceu 
9,3% no acumulado em 12 

meses e obteve o terceiro me-
lhor desempenho do país. Na 
mesma variação, o aumento 
nacional foi de 1,5%, segun-
do levantamento da Pesquisa 
Industrial Mensal – Produção 
Física (PIM-PF), com a referên-
cia do mês de junho, divulgada 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) e 
confirmada pelo Instituto Mau-
ro Borges (IMB).

As atividades que se desta-
caram e influenciaram a alta 

em 12 meses foram fabricação 
de veículos automotores, re-
boques e carrocerias (38,9%); 
confecção de artigos de vestu-
ário e acessórios (32,5%); e fa-
bricação de produtos químicos 
(27%).

No acumulado no ano, o 
crescimento foi de 7,6%, en-
quanto a média brasileira foi 
2,6%. O resultado colocou Goi-
ás como o segundo estado com 
maior alta entre as unidades fe-
derativas analisadas pelo IBGE. 

A alta foi puxada pela fabrica-
ção de veículos automotores, 
reboques e carrocerias (76%); e 
pela fabricação de coque, pro-
dutos derivados do petróleo e 
de biocombustíveis (12,1%).

“O avanço na indústria goia-
na é reflexo da política indus-
trial investida pela gestão, que 
é sólida e atrai investidores, 
resultando na geração de em-
prego e aumento de renda para 
os goianos”, destaca o titular da 
Secretaria-Geral de Governo, 

Adriano da Rocha Lima.
A Pesquisa Industrial Men-

sal – Produção Física (PIM-PF) 
gera indicadores de produção 
mês a mês para as indústrias 
extrativa e de transformação. 
As informações permitem ana-
lisar o nível da produção ao 
longo do tempo para uma mes-
ma unidade da federação ou 
entre unidades da federação, 
em diferentes setores de ativi-
dade.

Dados do IBGE 
consolidados pelo IMB 
mostram que aumento, 
no comparativo até junho, 
coloca Goiás como o 
terceiro estado com maior 
alta do país

Governo publica edital do
Programa de Aquisição de Alimentos

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Esta-
do de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), em 
parceria com a Emater Goiás e 
a Organização das Voluntárias 
de Goiás (OVG) publicou o 
edital do Programa de Aquisi-
ção de Alimentos (PAA) Goiás 
2024, iniciativa do Goiás Social 

que visa fortalecer a agricultu-
ra familiar e combater a inse-
gurança alimentar no estado. 
Com um investimento de R$ 
15 milhões, o programa be-
neficiará os agricultores fami-
liares, que terão um mercado 
garantido para seus produtos, 
e também as famílias em situ-
ação de vulnerabilidade social, 
que receberão alimentos de 
qualidade.

“Vamos investir na agricul-
tura familiar e na segurança 
alimentar de goianos de to-
das as regiões do Estado, por 
meio desse programa”, explica 
a coordenadora do Goiás So-
cial, primeira-dama Gracinha 
Caiado. Em 2023, o investi-
mento no PAA Goiás foi R$ 12 
milhões, depois foram criados 
o PAA Leite e o PAA Quilombo-
la. 

Segundo o secretário de 
Agricultura, Pedro Leonar-
do Rezende, o PAA Goiás tem 
grande importância social, é 
exemplo de política pública, 
porque alia desenvolvimento 
econômico e inclusão social. 
“Ao comprar alimentos dos 
pequenos produtores, o pro-
grama fortalece a agricultura 
familiar e garante renda no 
campo”, ressalta o secretário.

O presidente da Emater 
Goiás, Rafael Gouveia, desta-
ca que o PAA oferece apoio ao 
agricultor familiar no momen-
to em que ele mais precisa, 
que é o da comercialização. 
“Nós que lidamos diretamente 
com os agricultores sabemos 
que a venda é o maior desafio, 
por isso o PAA é tão importan-
te, pois o estado compra a pro-
dução”, explica.

Goiás recebe prêmio do Índice ABEP-TIC
de Oferta de Serviços Públicos Digitais no Rio de Janeiro 
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Venezuela e Nicarágua resolveram, nas figuras de seus 
“presidentes”, testar a paciência do Governo Brasileiro. Nico-
lás Maduro e Daniel Ortega já sabem que as relações com 
o Brasil estão, incondicionalmente, estremecidas. Mas, a re-
lutância de Lula em endurecer suas opiniões sobre os dois 
regimes autocráticos, desgasta sua gestão e joga toneladas de 
fumaça sobre os dois anos de administração. Após o Brasil  
condenar prisões e perseguições de lideranças católicas na 
Nicarágua, as relações com aquele país foram congeladas, 
abrindo mais um flanco no debate continental sobre a de-
fesa da democracia. Chegou a hora de Lula perder a paciên-
cia com aliados que abdicaram dos conceitos democráticos 
há alguns anos. O Brasil, que viveu, em tempos recentes, 
ameaças golpistas que se alastraram e contaminaram várias 
camadas da sociedade, precisa ser muito claro sobre sua 
posição contra qualquer movimento antidemocrático, seja 
interna ou externamente. Devemos lembrar que nossos vizi-
nhos estão vivendo pesadelos sociais inimagináveis após os 
rompantes golpistas que lograram êxito. Venezuela e Nica-
rágua estão asfixiando seus cidadãos e os empurrando para 
as fronteiras, sob o sol da incerteza e de um futuro demolido 
pela fome de poder eterno de seus governantes. Lula precisa 
lembrar que “amizade” tem limite e o povo brasileiro, apesar 
de pacífico, não está disposto a tolerar a sandice de ditado-
res.

Chegou a hora de Lula 
perder a paciência

Que complicação
As vagas de vice nas chapas de 
Rogério Cruz (SD) e Vanderlan 
Cardoso (PSD) seguem indefi-
nidas e alvo de disputas polí-
ticas que não se resolvem essa 
semana.  

Justiça Eleitoral
No caso, específico, da chapa 
de Vanderlan Cardoso, será a 
Justiça Eleitoral que decidirá 
quem está com a razão neste 
imbróglio causado no registro 
da ata de convenção.   

Interesse tardio
Já Rogério Cruz, tem que admi-
nistrar interesses de partidos 
aliados na indicação de seu 
vice, mas, o eleitor estranha o 
fato de só agora, após o dia 5, 
ocorrer essa disputa pela vaga. 

Se não tinha 
ninguém!
Já que ninguém havia se apre-
sentado com mais contundên-
cia, a coordenação de Rogério 
Cruz optou pelo advogado Ja-
roslaw Daroszewski, que acei-
tou prontamente o desafio.    

Há risco?
Muitas pessoas perguntam se 
existe algum prejuízo político 
em relação aos problemas que 
recaem sobre a indecisão dos 
vices de Vanderlan Cardoso e 
Rogério Cruz? A influência jun-
to ao eleitor é mínima.      

Segundos valiosos
O PP segue como uma sigla dis-
putada por conta do tempo de 
TV e rádio que pode garantir 
à chapa vencedora na disputa 
judicial, foram 50 deputados 
federais eleitos em 2022.   

Segundos valiosos II
Ainda mais em uma campanha 
toda embolada, aberta e poten-
cialmente imprevisível, ter um 
pouquinho mais de tempo de 
TV e rádio pode ser a diferença 
entre permanecer, ou não, no 
segundo turno.  

Detalhe
Algumas pesquisas realizadas 
no interior de Goiás, institutos 
estão avaliando a popularidade 
do presidente Lula (PT) e do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL).    

Existem
Para muitos candidatos, exis-
tem os eleitores que votam, 
fielmente, em lideranças que 
se identificam com uma das 
duas figuras nacionais de gran-
de popularidade, como Lula e 
Bolsonaro.   

Para todos os atuais candidatos a prefeito de Goiânia, 
já se formou um discurso sólido sobre o futuro de Comurg 
que é alvo de críticas da população.  

Qualquer medida que vislumbre a liquidação da compa-
nhia está fora de cogitação, porém, choques de gestão estão 
na pauta.  

Em tempos passados, estudos indicavam que a única so-
lução viável para a solução dos problemas acumulados ao 
longo dos anos, na Comurg, seria a sua liquidação.  

Liquidação de Comurg é um 
assunto fora de cogitação 

entre os candidatos a prefeito 
de Goiânia 

Filho do Delegado Waldir
entra na disputa, pelo UB.
para vereador em Goiânia

Redação

Filho do ex-deputado fede-
ral Delegado Waldir será can-
didato a vereador por Goiânia 
pelo União Brasil. Vinicius So-
ares foi confirmado pela con-
venção do União Brasil e conta 
com o respaldo do governador 
Ronaldo Caiado e da primei-
ra-dama Gracinha Caiado. Seu 
pai, o atual presidente do De-
partamento Estadual de Trân-
sito (Detran-GO), disse que a 
filiação ao UB e a inclusão do 
nome do filho na disputa foram 
pedidos do governador.

O pré-candidato afirmou 
que, assim como seu pai, fis-
calizar e combater a corrupção 
serão seus principais focos na 
casa de leis. Para ele, em Goi-
ânia, hoje, existe uma lacuna 
muito grande na fiscalização 
do Executivo.

Vinicius se diz pé no chão 

em questão de suas aspirações 
políticas. Ele acredita que, a 
princípio, deve se aproximar da 
população goianiense e acredi-
tar em uma “renovação políti-
ca”. O pré-candidato afirma que 
quer representar seu eleitorado 
e “entregar pra população o 
que ela sente falta”.

Nascido e criado em Goiâ-
nia, Vinícius ressalta seu amor 
pela cidade e sua vontade de 
fazer a diferença. “Goiânia é 
minha casa, é onde cresci e 
quero ver cada vez melhor. 
Conto com o apoio e a confian-
ça de todos vocês nessa jorna-
da”, enfatizou.

Além do combate á cor-
rupção Vinícius do Delegado 
Waldir afirma que irá buscar a 
eleição utilizando outras três 
bandeiras: Trânsito, limpeza 
urbana e cuidado com os ani-
mais.

Vinícius do Waldir, Ronaldo Caiado e Delegado Waldir

Com apoio de Caiado, 
William Canedo vai disputar 
mandato de vereador em 
Senador Canedo

Redação

O empreendedor e gestor 
público William Canedo, presi-
dente municipal do União Bra-
sil, foi formalizado pela con-
venção do partido candidato à 
Câmara Municipal de Senador 
Canedo. O governador Ronal-
do Caiado, presente no evento, 
fez questão de destacar a traje-
tória política do correligioná-
rio: “William Canedo tem uma 
história de serviços prestados 
à comunidade, tem atuado em 
favor do crescimento de Sena-
dor Canedo. Na Câmara, vai 
defender os projetos de alcan-
ce social”.

William Canedo promete 
inovar na campanha eleitoral: 
não pretende utilizar ferramen-
tas que sujam a cidade, como 

foguetórios, carreatas, pintu-
ras de muros. “Queremos uma 
campanha limpa. Vamos ouvir 
as propostas da comunidade, 
sem sujar a cidade, sem agres-
são ao meio ambiente”.

Membro de tradicional fa-
mília de Senador Canedo seu 
bisavô, Antônio Canedo, foi 
senador e fundador da cidade. 
“Entrei para a política para tra-
balhar em favor das pessoas, 
atuar pela melhoria da qualida-
de de vida de nossa população”.

William Canedo ressalta a 
amizade, respeito e admiração 
que tem com o casal Ronaldo 
Caiado e Gracinha Caiado: “O 
governador e a primeira-dama 
trabalham muito por Goiás, 
principalmente com os progra-
mas de inclusão social”.

William Canedo e companheiros na convenção do União Brasil 
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Chegou a hora de Lula 
perder a paciência

Que complicação
As vagas de vice nas chapas de 
Rogério Cruz (SD) e Vanderlan 
Cardoso (PSD) seguem indefi-
nidas e alvo de disputas polí-
ticas que não se resolvem essa 
semana.  

Justiça Eleitoral
No caso, específico, da chapa 
de Vanderlan Cardoso, será a 
Justiça Eleitoral que decidirá 
quem está com a razão neste 
imbróglio causado no registro 
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Interesse tardio
Já Rogério Cruz, tem que admi-
nistrar interesses de partidos 
aliados na indicação de seu 
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fato de só agora, após o dia 5, 
ocorrer essa disputa pela vaga. 

Se não tinha 
ninguém!
Já que ninguém havia se apre-
sentado com mais contundên-
cia, a coordenação de Rogério 
Cruz optou pelo advogado Ja-
roslaw Daroszewski, que acei-
tou prontamente o desafio.    

Há risco?
Muitas pessoas perguntam se 
existe algum prejuízo político 
em relação aos problemas que 
recaem sobre a indecisão dos 
vices de Vanderlan Cardoso e 
Rogério Cruz? A influência jun-
to ao eleitor é mínima.      

Segundos valiosos
O PP segue como uma sigla dis-
putada por conta do tempo de 
TV e rádio que pode garantir 
à chapa vencedora na disputa 
judicial, foram 50 deputados 
federais eleitos em 2022.   

Segundos valiosos II
Ainda mais em uma campanha 
toda embolada, aberta e poten-
cialmente imprevisível, ter um 
pouquinho mais de tempo de 
TV e rádio pode ser a diferença 
entre permanecer, ou não, no 
segundo turno.  

Detalhe
Algumas pesquisas realizadas 
no interior de Goiás, institutos 
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(PL).    

Existem
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Para todos os atuais candidatos a prefeito de Goiânia, 
já se formou um discurso sólido sobre o futuro de Comurg 
que é alvo de críticas da população.  

Qualquer medida que vislumbre a liquidação da compa-
nhia está fora de cogitação, porém, choques de gestão estão 
na pauta.  

Em tempos passados, estudos indicavam que a única so-
lução viável para a solução dos problemas acumulados ao 
longo dos anos, na Comurg, seria a sua liquidação.  

Liquidação de Comurg é um 
assunto fora de cogitação 
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pela cidade e sua vontade de 
fazer a diferença. “Goiânia é 
minha casa, é onde cresci e 
quero ver cada vez melhor. 
Conto com o apoio e a confian-
ça de todos vocês nessa jorna-
da”, enfatizou.

Além do combate á cor-
rupção Vinícius do Delegado 
Waldir afirma que irá buscar a 
eleição utilizando outras três 
bandeiras: Trânsito, limpeza 
urbana e cuidado com os ani-
mais.

Vinícius do Waldir, Ronaldo Caiado e Delegado Waldir
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William Canedo vai disputar 
mandato de vereador em 
Senador Canedo
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O empreendedor e gestor 
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William Canedo promete 
inovar na campanha eleitoral: 
não pretende utilizar ferramen-
tas que sujam a cidade, como 

foguetórios, carreatas, pintu-
ras de muros. “Queremos uma 
campanha limpa. Vamos ouvir 
as propostas da comunidade, 
sem sujar a cidade, sem agres-
são ao meio ambiente”.

Membro de tradicional fa-
mília de Senador Canedo seu 
bisavô, Antônio Canedo, foi 
senador e fundador da cidade. 
“Entrei para a política para tra-
balhar em favor das pessoas, 
atuar pela melhoria da qualida-
de de vida de nossa população”.

William Canedo ressalta a 
amizade, respeito e admiração 
que tem com o casal Ronaldo 
Caiado e Gracinha Caiado: “O 
governador e a primeira-dama 
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William Canedo e companheiros na convenção do União Brasil 
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Congresso ameaça retaliar governo
Lula após ofensiva de PGR e STF 

Folhapress

As investidas do STF (Supre-
mo Tribunal Federal) e da PGR 
(Procuradoria-Geral da Repú-
blica) contra a falta de critério e 
de transparência das emendas 
parlamentares geraram reação 
do Congresso Nacional, que 
ameaça retaliar o governo Lula 
(PT) em votações ligadas ao Or-
çamento.

O presidente da CMO (Co-
missão Mista de Orçamento), 
Julio Arcoverde (PP- PI), afir-
mou nesta quarta-feira (7) que 
suspenderá o prazo de leitura 
do parecer da LDO (Lei de Di-
retrizes Orçamentárias) até que 
haja uma definição sobre a dis-
tribuição dessas verbas.

As emendas são uma forma 
pela qual deputados e senado-
res conseguem enviar dinheiro 
para obras e projetos em suas 
bases eleitorais e, com isso, 
ampliar seu capital político. A 
prioridade do Congresso tem 
sido a de atender seus redutos 
eleitorais, e não as localidades 
de maior demanda no país.

O deputado Arcoverde con-
sidera as atitudes do Supremo 
e da PGR em relação ao tema 
uma “interferência” desses ór-

gãos no Legislativo e relata que 
recebeu uma série de ligações 
de seus pares com queixas so-
bre as decisões. “Minha atitu-
de foi adiar qualquer agenda 
em relação à leitura da LDO. O 
cronograma previa para que eu 
lesse na segunda quinzena de 
agosto. Mas como posso pre-
ver uma coisa futura se eu não 
tenho uma base legal agora?”, 
questiona.

LDO e as emendas
A LDO define os parâmetros 

para elaborar e executar o Or-
çamento do ano seguinte, nes-
te caso, o de 2025, o que inclui 
as emendas parlamentares. O 
cronograma regular prevê sua 
aprovação antes do início do 
recesso parlamentar em 18 de 
julho de cada ano, mas já houve 
atrasos em anos anteriores.

Segurar a votação indefi-
nidamente, porém, pode ge-
rar complicações graves para 
o governo. Sem a aprovação 
da LDO até o final de 2024, a 
União fica sem nenhuma base 
legal para executar o Orçamen-
to do ano seguinte, ainda que 
de forma provisória. Isso signi-
fica a impossibilidade de pagar 
até mesmo despesas obrigató-
rias, como salários e benefícios 
sociais.

Por isso, a sinalização de 
adiamento da LDO à espera de 
uma solução para as emendas 
tem o efeito de pressionar o go-
verno para ajudar a resolver o 
impasse.

O presidente da CMO diz 

que conversará ainda com o 
presidente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), 
para saber como a Casa deve 
proceder em relação aos movi-
mentos de STF e PGR.

Nesta quarta-feira (7), o pro-
curador-geral da República, 
Paulo Gonet, apresentou uma 
ação de inconstitucionalidade 
pedindo a derrubada das cha-

madas “emendas Pix”. Por meio 
delas, os deputados e senado-
res podem mandar dinheiro 
diretamente aos cofres de esta-
dos e municípios sem especifi-
car o uso do recurso.

Gonet afirma que a emen-
da, formalmente chamada de 
transferência especial, “não se 
revela admissível, por impor-
tar perda da transparência e 

da rastreabilidade dos recursos 
alocados”.

De forma cautelar, ou seja, 
imediata, Gonet pede para o 
STF suspender essa modali-
dade de verba. O pedido final 
do procurador-geral é para o 
tribunal declará-la inconsti-
tucional. O valor orçado para 
as emendas Pix em 2024 soma 
cerca de R$ 8,2 bilhões.

Presidente da Comissão 
Mista do Orçamento diz 
que suspenderá prazos 
para votação até que se 
esclareça critérios para as 
verbas

Julio Arcoverde (PI): sem acordo sobre emendas parlamentares governo Lula será penalizado

Presidente de partido de Pablo 
Marçal diz ter ligação com PCC

Folhapress

O presidente nacional do 
PRTB, Leonardo Alves de Araú-
jo, conhecido como Leonardo 
Avalanche, disse a um corre-
ligionário que mantém víncu-
los com integrantes da facção 
criminosa PCC, mostra áudio 
obtido pelo jornal Folha de 
S.Paulo.

A gravação foi feita em feve-
reiro deste ano durante conver-
sa com Thiago Brunelo, filho de 
um dos fundadores do partido. 
O diálogo entre os dois na épo-
ca ocorreu em um contexto de 
disputa interna pela presidên-
cia do PRTB, após o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) ter 
decretado intervenção na sigla.

O encontro foi pedido por 

Leonardo Avalanche e ocorreu 
em um restaurante de beira de 
estrada em São Paulo, segun-
do duas pessoas com conheci-
mento do assunto. O político, 
que aparentava tentar mostrar 
influência sobre autoridades 
da República para conquistar 
o apoio de Brunelo, não sabia 
que era gravado.

“Não tem o Piauí, de [inau-
dível]? Não tem o chefe do PCC 
que está solto? Ele é a voz abai-
xo”, disse Avalanche, referindo-
-se ao seu motorista. “Ele nun-
ca mexeu com política. Hoje 
ligaram para o menino, né, lá 
dentro da cadeia e falaram: ‘Es-
tou trabalhando pro Avalanche 
de motorista’”.

O Piauí citado por Avalan-
che é o ex-chefe do PCC na fa-

vela de Paraisópolis (SP) Fran-
cisco Antonio Cesário da Silva. 
O motorista do político seria, 
na versão dele, um aliado do 
criminoso na facção.

O dirigente partidário ainda 
disse que foi o responsável pela 
soltura de André do Rap, outro 
chefe do PCC. Ele foi posto em 
liberdade por decisão do STF 
(Supremo Tribunal Federal) 
em 2020.

“Eu sou o cara que soltou o 
André [do Rap]. A turma não 
sei se vai te contar isso. Esse é 
o meu trabalho, entendeu? A 
próxima, agora, a gente vai bo-
tar um lugar acima dele. Esse é 
o meu dia a dia [...] Eu faço um 
trabalho bem discreto”, afirmou 
Leonardo, segundo o áudio.

Pablo Marçal e Leonardo Avalanche:
PRTB e o crime organizado em São Paulo

Moraes manda soltar Silvinei, 
ex-chefe da PRF de Bolsonaro 

Folhapress

O ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supremo Tri-
bunal Federal), decidiu nesta 
quinta-feira (8) soltar o ex-
-diretor-geral da PRF (Polícia 
Rodoviária Federal) Silvinei 
Vasques. A soltura ocorre na 

véspera do aniversário de um 
ano da prisão preventiva de 
Silvinei.

Moraes determinou que o 
ex-diretor cumpra medidas 
cautelares, como o uso de tor-
nozeleira eletrônica, a obriga-
ção de se apresentar à Justiça 
periodicamente e a proibição 

de deixar o país. Silvinei tam-
bém terá suspenso o porte de 
arma de fogo e não poderá 
usar redes sociais.

A Polícia Federal investiga 
se Silvinei usou estrutura da 
PRF em 2022 em favor do en-
tão presidente Jair Bolsonaro 
(PL) devido à realização de 

blitze no transporte de elei-
tores, principalmente no Nor-
deste, região onde Lula (PT) 
teve ampla margem de votos. 
Ao realizar as blitze, Silvinei 
descumpriu ordem de Mora-
es.

A defesa do ex-diretor da 
PRF ainda não teve acesso à 

decisão e teve de comprar pas-
sagens aéreas de Florianópolis 
(SC) para Brasília às pressas 
para pegar o documento, em 
papel, na sede do Supremo. O 
advogado Anderson Almeida 
afirmou à Folha que, apesar 
da decisão, a soltura de Silvi-
nei não é imediata.
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CINEMA

Paternidade macabra em pauta

Pedro Strazza 
Folhapress

S
ó um louco como 
M. Night Shyamalan 
faria um filme como 
“Armadilha”. O sus-
pense, um exercício 

de gênero delicioso, discute pa-
ternidade enquanto brinca com 
a onda dos megashows do pop, 
que foram popularizados por 
Taylor Swift. Um cruzamento 
que lembra Alfred Hitchcock, 
até porque a tensão da história 
tem algo de macabro.

A conexão com o cineasta in-
glês parece proposital. O longa 
subjuga a história à mecânica 
da narrativa, transformando o 
drama em peça de um imenso 
jogo de gato e rato. Ele é o au-
têntico thriller hitchcockiano, 
na maneira espirituosa e formal 
conhecidas de Shyamalan.

Um passo importante dessa 
lógica é o fato da premissa des-
crever o filme inteiro. A trama 
envolve um pai que leva a filha 
para o show de uma cantora 
pop e descobre lá dentro que o 
concerto virou uma operação 
da polícia para capturá-lo. O 
personagem se trata de um se-
rial killer badalado, que há me-
ses aterroriza a cidade.

A tal armadilha do título está 
implícita nessa acuada silencio-
sa do protagonista, que passa a 
trama em busca de uma saída. A 
polícia sabe de sua presença na 
apresentação, mas desconhe-
ce a sua identidade. Já a filha 
vira outro problema — ela está 
alheia a tudo no evento e não 
imagina que o pai seja capaz de 
matar alguém.

Do lado do público, enten-
de-se rápido que o personagem 
feito por Josh Hartnett está em 
uma situação limite. As duas vi-
das que leva, a de psicopata e a 
de homem de família, de repen-
te entram em rota de colisão. O 
filme dá uma claustrofobia es-
tranha, ainda mais por se passar 
em um estádio com milhares de 
pessoas empolgadas com um 
show.

O grande barato de “Arma-
dilha” está neste suspense, que 
acontece no sufoco da presa 
para escapar do predador. A 
câmera fica próxima do serial 
killer, e o seu olhar revela a ara-
puca construída pela polícia. 
Tudo muito discreto, porque 
ambos os lados não podem dar 
bandeira.

O filme se diverte com o 
processo. Shyamalan evita o 

realismo barato e brinca com 
uma encenação elaborada e de 
planos mirabolantes. Toda es-
tratégia traçada pelo serial killer 
vira uma forma do longa explo-
rar um lado diferente do show e, 
depois, do próprio protagonista.

Nisso surge um lado sádico 
de “Armadilha”, que tira pra-
zer do desespero crescente do 
personagem, com situações de 
humor à vontade. No meio do 
show, por exemplo, um alça-
pão abre no meio do público e 
revela um convidado musical. 
Logo depois, o pai desesperado 
já pergunta à filha se ela topa 
entrar no buraco e viver a expe-
riência ao máximo.

Veja bem, o convite é absur-
do para a garota, mas faz todo o 
sentido na cabeça de um serial 

killer em fuga. Essa dualidade 
de intenções permite a Shyama-
lan que investigue um lado es-
pecífico da paternidade. O dire-
tor brinca com a vida dupla dos 
pais, que amadurecem quando 
criam filhos, mas não deixam de 
ser quem eram até o momento 
dessa responsabilidade.

Em “Armadilha”, a questão 
chega ao limite na preocupação 
do assassino em esconder a sua 
identidade da filha. O que dá 
uma provocação perturbadora, 
quando se pensa o seu lugar na 
carreira do diretor.

A família é um tema caro a 
Shyamalan desde os tempos de 
“Sinais”, de 2002, e se tornou o 
traço mais importante dos seus 
últimos trabalhos. Ele teve as 
filhas muito cedo, antes dos 30 

anos, e isso ajudou a definir o 
seu cinema.

Caminhos recentes
Nesse sentido, o novo filme 

segue o caminho dos recentes 
“Tempo”, de 2021, e “Batem à 
Porta”, do ano passado, em que 
o cineasta brinca com os seus 
temores pela própria família. A 
diferença é que a produção leva 
o seu medo ao nível pessoal, e 
Shyamalan agora se vê no terror 
de ser o pai que ameaça quem 
mais ama.

A fidelidade a Hitchcock 
é visível aí, dado que o inglês 
usava do próprio temor como 
combustível criativo. Na prática, 
porém, “Armadilha” está mais 
próximo de obras dos outros se-
guidores do diretor de “Psicose”, 

que reproduzem os seus filmes 
no pastiche e na caricatura. 
Shyamalan aqui lembra Brian 
De Palma, em especial “Olhos 
de Serpente”, outro suspen-
se ambientado em um grande 
evento.

Assim, o thriller brinca bem 
além da alegoria básica, sempre 
com algo de doentio a dizer. A 
cantora da história, por exem-
plo, é vivida por Saleka Shyama-
lan, filha mais velha do diretor, 
e como se o subtexto não fosse 
suficiente ela confessa no show 
uma relação mal resolvida com 
o pai.

Falando no pai, “Armadilha” 
funciona porque tira o máximo 
de Josh Hartnett. A performan-
ce do ator é das melhores dos 
longas de Shyamalan, com uma 
expressividade digna da época 
do cinema mudo. As caras e bo-
cas são essenciais à história, re-
velando aos poucos uma figura 
deformada que se esconde na 
simpatia.

Nesses momentos, o públi-
co aos poucos vê nas gentilezas 
falsas do protagonista uma psi-
copatia em si. Uma manobra 
importante, se considerar que o 
filme se faz no cair de uma más-
cara.

ARMADILHA
Avaliação: Muito bom
Classificação: 14 anos
Produção: EUA, 2024
Direção: Shyamalan

Destaque nos cinemas 
goianos, ‘Armadilha’ 
funciona porque tira 
o máximo de ator. 
Performance é das 
melhores dos longas 
dirigidos por M. Night  
Shyamalan, com 
expressividade digna da 
época do cinema mudo

Josh Hartnett, ator: filme faz debate de relação entre pais e filhos algo hitchcockiana

Pai e filha: história subjugada à mecânica da narrativa
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mvbeck20@gmail.com
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CINEMA

Paternidade macabra em pauta

Pedro Strazza 
Folhapress

S
ó um louco como 
M. Night Shyamalan 
faria um filme como 
“Armadilha”. O sus-
pense, um exercício 

de gênero delicioso, discute pa-
ternidade enquanto brinca com 
a onda dos megashows do pop, 
que foram popularizados por 
Taylor Swift. Um cruzamento 
que lembra Alfred Hitchcock, 
até porque a tensão da história 
tem algo de macabro.

A conexão com o cineasta in-
glês parece proposital. O longa 
subjuga a história à mecânica 
da narrativa, transformando o 
drama em peça de um imenso 
jogo de gato e rato. Ele é o au-
têntico thriller hitchcockiano, 
na maneira espirituosa e formal 
conhecidas de Shyamalan.

Um passo importante dessa 
lógica é o fato da premissa des-
crever o filme inteiro. A trama 
envolve um pai que leva a filha 
para o show de uma cantora 
pop e descobre lá dentro que o 
concerto virou uma operação 
da polícia para capturá-lo. O 
personagem se trata de um se-
rial killer badalado, que há me-
ses aterroriza a cidade.

A tal armadilha do título está 
implícita nessa acuada silencio-
sa do protagonista, que passa a 
trama em busca de uma saída. A 
polícia sabe de sua presença na 
apresentação, mas desconhe-
ce a sua identidade. Já a filha 
vira outro problema — ela está 
alheia a tudo no evento e não 
imagina que o pai seja capaz de 
matar alguém.

Do lado do público, enten-
de-se rápido que o personagem 
feito por Josh Hartnett está em 
uma situação limite. As duas vi-
das que leva, a de psicopata e a 
de homem de família, de repen-
te entram em rota de colisão. O 
filme dá uma claustrofobia es-
tranha, ainda mais por se passar 
em um estádio com milhares de 
pessoas empolgadas com um 
show.

O grande barato de “Arma-
dilha” está neste suspense, que 
acontece no sufoco da presa 
para escapar do predador. A 
câmera fica próxima do serial 
killer, e o seu olhar revela a ara-
puca construída pela polícia. 
Tudo muito discreto, porque 
ambos os lados não podem dar 
bandeira.

O filme se diverte com o 
processo. Shyamalan evita o 

realismo barato e brinca com 
uma encenação elaborada e de 
planos mirabolantes. Toda es-
tratégia traçada pelo serial killer 
vira uma forma do longa explo-
rar um lado diferente do show e, 
depois, do próprio protagonista.

Nisso surge um lado sádico 
de “Armadilha”, que tira pra-
zer do desespero crescente do 
personagem, com situações de 
humor à vontade. No meio do 
show, por exemplo, um alça-
pão abre no meio do público e 
revela um convidado musical. 
Logo depois, o pai desesperado 
já pergunta à filha se ela topa 
entrar no buraco e viver a expe-
riência ao máximo.

Veja bem, o convite é absur-
do para a garota, mas faz todo o 
sentido na cabeça de um serial 

killer em fuga. Essa dualidade 
de intenções permite a Shyama-
lan que investigue um lado es-
pecífico da paternidade. O dire-
tor brinca com a vida dupla dos 
pais, que amadurecem quando 
criam filhos, mas não deixam de 
ser quem eram até o momento 
dessa responsabilidade.

Em “Armadilha”, a questão 
chega ao limite na preocupação 
do assassino em esconder a sua 
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Prazeres à Mesa
Edna Gomes ednagomes245@gmail.com

Bon Odori celebra
cultura japonesa

O Clube Kaikan recebeu 
convidados da Associação 
Nipo-Brasileira de Goiás - 
ANBG KAIKAN para um jan-
tar de lançamento da “22ª 
edição do Bon Odori - 2024”, 
na noite de quinta-feira, 8. Os 
parceiros e a imprensa goiana 
conheceram todos os deta-
lhes da programação do fes-
tival de música, dança, culi-
nária e artes japonesas, que 
neste ano terá o tema “Ani-
me-se!” (onde a referência 
aos antepassados com mui-
ta alegria, comida, música e 
dança também fará alusão à 
cultura do Anime – famosos 
desenhos de animação japo-
neses, fortemente presentes 
no Brasil e em todo o mun-
do).

A grande celebração ofi-
cial, que já é tradição no ca-
lendário goianiense, espera 
receber 10 mil pessoas ao 
longo das 2 noites de festa 
programadas para acontecer 
nos dias 23 e 24 de Agosto, 
no Setor Itatiaia. O Bon Odo-
ri contará novamente com a 
correalização da Embaixada 
do Japão no Brasil e da So-
ciedade Brasileira de Cultura 
Japonesa e de Assistência So-
cial (BUNKYO). Na 2ª noite 
do evento, as apresentações 
terão transmissão simultâ-
nea online pelo YouTube da 
Embaixada do Japão no Bra-
sil (conduzida pelo produtor 
Anselmo Troncoso).

Crystal Ice. Grupo Petró-
polis – maior cervejaria com 
capital 100% nacional – lança 
a Crystal Ice. Composta por 
bebidas alcóolicas prontas 
para o consumo, chega para 
oferecer uma experiência di-
ferenciada e com preço atra-

tivo aos consumidores que 
buscam praticidade e sabor, a 
partir deste mês.

Famoso chef Gonzalo 
Aramburu no Copacabana 
Palace. O Copacabana Palace, 
A Belmond Hotel, apresenta 
mais uma edição da presti-
giada Master Series, série de 
jantares especiais que reúne 
renomados chefs de diversas 
partes do mundo. Desta vez, 
o encontro será no estrelado 
restaurante Cipriani, no dia 
9 de agosto, a partir das 19h. 
O chef executivo do hotel e 
do Cipriani, Nello Cassese, 
convida Gonzalo Aramburu, 
do único restaurante argenti-
no com 2 estrelas Michelin, o 
Aramburu, em Buenos Aires, 
para a criação de um menu 
exclusivo a quatro mãos.

Lançamento do novo 
cardápio para voos inter-
nacionais. Latam acaba de 
apresentar seu novo menu 
para voos internacionais com 
mais de 7 horas que decolam 
do Brasil. Assinado pela chef 
brasileira Débora Shornik em 
colaboração com a peruana 
Andrea Suárez, o novo car-
dápio marca o início de uma 
nova fase do Sabor à Brasilei-
ra, programa da LATAM que 
empodera e dá visibilidade 
ao talento de chefs brasilei-
ras. Agora, a iniciativa conta-
rá com menus desenvolvidos 
em colaboração com outras 
chefs sul-americanas que 
assinam o cardápio de voos 
internacionais da LATAM no 
Chile, Peru, Equador e Co-
lômbia por meio do progra-
ma Sabores que Transpor-
tam.

Vinícola San Pedro rece-
be nota acima de 90 da re-

nomada Vinous. A Interfood 
Importação celebra as altas 
pontuações de seus rótulos, 
se destacando no cenário de 
importação com uma seleção 
premium de vinhos chilenos. 
Em uma degustação condu-
zida pela renomada revista 
digital Vinous, a tradicio-
nal vinícola San Pedro, com 
quase 150 anos de história, 
obteve destaque. Entre suas 
jóias está o 1865 Selected Vi-
neyards Chardonnay 2022, 
que recebeu impressionantes 
92 pontos, consolidando-se 
como um vinho de persona-
lidade. Vale ressaltar que ró-
tulos com pontuações entre 
90 e 95 são considerados ex-
celentes.

Veuve Clicquot. Neste 
dia dos Pais, Prazeres à Mesa 
propõe um brinde aos pais, 
para celebrar o amor pater-
nal em todas as suas formas, 
exaltando a beleza da união 
e cumplicidade familiar. En-
vio uma breve sugestão para 
agregar em listas de presentes 
de Dia dos Pais: O Brut Yellow 
Label da Veuve Clicquot, sím-
bolo solar e de otimismo, é 
a expressão perfeita de um 
savoir-faire poético e único 
para este brinde de Dia dos 
Pais. Esta cuvée, resultado 
da combinação de uvas de 
50 a 60 diferentes crus, inclui 
até 45% de vinhos de reserva. 
A predominância de Pinot 
Noir confere força, enquanto 
o Chardonnay proporciona 
frescor e o Meunier adiciona 
um toque frutado. Com um 
envelhecimento mínimo de 
três anos sobre as borras, este 
champanhe destaca-se pela 
sua riqueza aromática e tex-
tura sedosa.

Filme participa de festival  
no Rio Grande do Sul

Inglid Martins

O filme “Oeste Outra Vez”, 
dirigido pelo cineasta anapoli-
no Erico Rassi, foi selecionado 
para a mostra competitiva do 
52º Festival Internacional de 
Cinema de Gramado, um dos 
mais importantes do cinema 
brasileiro e latino-americano.

Com cenário no sertão de 
Goiás, “Oeste Outra Vez” conta 
a disputa de dois homens que 
são apaixonados pela mesma 
mulher. Incapazes de lidar 
com suas fragilidades, eles são 
abandonados por ela e voltam-
-se violentamente um contra o 
outro.

Enquanto se enfrentam em 
um sertão precário e sem lei, 
outros personagens masculi-
nos vão surgindo. Todos eles 
têm em comum algum tipo 
de frustração amorosa em seu 
passado. Em meio a tiroteios 
e emboscadas, uma crescen-
te sensação de abandono aos 
poucos toma conta de todos 
eles.

O Festival de Gramado co-
meça hoje e se estende até o 
próximo dia 17, com a produ-
ção sendo exibida na noite do 
dia 12 após o tradicional tapete 
vermelho. O diretor Erico Rassi 

destaca a importância da sele-
ção. “É motivo de muito orgu-
lho fazer parte dessa história, e 
também uma responsabilida-
de. O cinema goiano tem mar-
cado presença em festivais, na-
cionais e internacionais, desejo 
que esse processo seja contí-
nuo”, afirma.

Erico iniciou sua trajetória 
no audiovisual durante a fa-
culdade. “Sexo Com Objetos 
Inanimados”, um dos seus pri-
meiros curtas, foi premiado em 
diversos festivais e lhe abriu 
portas. “Comeback”, roteirizado 
e dirigido por Rassi, foi lançado 
em 2017, após um hiato de 40 
anos sem a exibição de longas 
goianos comercialmente.

Disponível no Prime Video, 
o filme estreou e foi premiado 
no Festival do Rio, seguindo 
para premiação no Festin Lis-
boa, onde ganhou Melhor Dire-
ção e Melhor Filme pela Crítica.

Já “Oeste Outra Vez”, segun-
do longa de Erico, começou a 
ser escrito em 2015 após re-
ceber o prêmio de desenvol-
vimento do Fundo Setorial do 
Audiovisual. O filme teve sua 
estreia internacional no Cine-
quest Film Festival em San Jose, 
Califórnia, EUA.

Estrelas: Babu Santana (à esquerda) e
Angelo Antônio (à direita) integram elenco do longa

GRAMADO

‘Oeste Outra Vez’ é dirigido pelo cineasta anapolino
Erico Rassi. Filme goiano discute fragilidade masculina

DIVULGAÇÃO

Evento espera receber pelo menos 10 mil pessoas em duas noites

Cineasta embarcou
em viagens de imersão

Orientado por um processo 
criativo pessoal, o diretor em-
barcou em viagens de imersão 
e entrevistou personagens da 
vida real que encontrava pelo 
caminho. Ele explica seu mé-
todo: “Parto de um universo 
amplo, que vai sendo limitado 
aos poucos, até que decido o 
que incorporar no roteiro. Isso 
ajuda a deixar os personagens 
mais complexos, pois eu não 
imponho a eles suas persona-
lidades, e às vezes nem mesmo 
suas ações”.

Rassi comenta sobre sua 
relação com o elenco, no qual 
Rodger Rogério (Jerominho) é 
protagonista ao lado de Angelo 
Antônio (Totó). Ele lembra que 
Rodger ajudou a reconfigurar o 
personagem Jerominho, origi-
nalmente escrito para Nelson 
Xavier, e que a transição ocor-
reu de forma natural após a 

morte de Xavier. Outros atores 
no elenco incluem Babu San-
tana, Daniel Porpino, Adanilo, 
Antônio Pitanga, Tuanny Araú-
jo e Elzio Vieira.

A locação escolhida para 
“Oeste Outra Vez” foi a Chapa-
da dos Veadeiros, com São João 
da Aliança como cenário prin-
cipal. Algumas cenas foram es-
critas em função de paisagens 
específicas do sertão chapa-
dense. A produtora Cris Miotto, 
da Vietnam Filmes, ressalta o 
impacto econômico e cultural 
na região.

Ela conta que a sinergia, 
acolhimento e colaboração 
mútua foram essenciais para a 
filmagem, com diversas pesso-
as da cidade sendo contratadas 
e tendo a oportunidade de co-
nhecer o processo de produção 
cinematográfica.
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O 23º Canto da Primavera – 
Mostra Nacional da Música de 
Pirenópolis 2024 superou o nú-
mero de inscritos para a seleção 
de atrações locais e regionais 
do evento em relação ao ano 
passado. Em 2023, foram 206 
inscrições, enquanto que, em 
2024, esse total passou para 359, 
o que representa um aumento 
de 74%. 

“Esse aumento expressivo 
no número de inscrições revela 
também o crescimento da cre-
dibilidade e prestígio do festival 
no meio artístico, além de mos-
trar como o cenário musical em 
Goiás é grande e diversificado”, 
destaca Yara Nunes, secretária 
de Estado da Cultura. 

O resultado dos classificados 
na etapa preliminar de habilita-
ção já está disponível no site do 
festival desde quarta-feira (07). 
Essa fase considera a análise 
dos documentos e informações 
apresentados no ato da inscri-
ção e tem caráter eliminatório.

Serão selecionadas 55 apre-
sentações por meio das Comis-
sões de Habilitação e de Cura-
doria, com base nas diretrizes 
e princípios da Administração 
Pública, visando à difusão e a 

valorização das Artes e Cultu-
ras no Estado de Goiás. Elas re-
ceberão cachês que variam de 
R$ 8 a R$ 20 mil, a depender da 
modalidade, os quais totaliza-
rão R$ 510 mil pagos a artistas 

goianos.  
23º Canto da Primavera
O Canto da Primavera é rea-

lizado pelo Governo do Estado 
de Goiás, por meio da Secreta-
ria de Estado da Cultura (SE-

CULT), com a correalização da 
Universidade Federal de Goiás, 
por meio da Fundação Rádio 
e Televisão Educativa (RTVE). 
O evento tem como parceiros 
a Prefeitura de Pirenópolis, a 
Secretaria de Estado da Reto-
mada, o Goiás Social e o Sesc 
Goiás.

A Mostra Nacional da Músi-
ca será realizada de 3 a 8 de se-
tembro, em Pirenópolis, e conta 
com uma extensa programação 
totalmente gratuita. Além de 55 
artistas regionais e locais, so-
bem ao palco atrações nacio-
nais: Maria Gadú, na sexta-feira 
(06/09), viabilizada em parceria 
com o Sesc Goiás; Marcelo Fal-
cão, no sábado (07/09), e Toni 
Garrido, no domingo (08/09).

O festival, que é considera-
do a maior vitrine da música 
goiana, contará, ainda, com ofi-
cinas e um estúdio de gravação 
profissional gratuito para que 
novos artistas gravem músicas 
autorais com captação, edição, 
mixagem e masterização, por 
meio de seleção via edital.

ECONOMIA 

A Diretoria-Geral de Polícia 
Penal (DGPP) iniciou a cons-
trução de mais 800 vagas para 
o sistema penitenciário do es-
tado, nas cidades de Formosa e 
Caldas Novas (Região Sul). Os 
dois canteiros de obras ficaram 
prontos em julho e as ordens 
de serviço foram assinadas na 
última semana. O investimen-
to do poder público estadual 
é de R$ 84,2 milhões – R$ 42,1 
milhões em cada unidade pri-
sional regional.

A previsão é que as obras 
durem seis meses. Serão 400 
vagas em cada unidade, edi-
ficadas no modelo “moldado 
in loco”. Esse sistema permite 
a moldagem de paredes com 
uma espécie de tela metálica, 
fabricada no local onde a cons-
trução está sendo executada, 
garantindo mais agilidade aos 
trabalhos.

Na Unidade Prisional Regio-
nal de Novo Gama, no Entorno 
do DF, são mais 300 vagas, com 
previsão de entrega para abril 
de 2025. E mais 150 na am-
pliação do Presídio Estadual 
de Anápolis, com inauguração 
estimada para dezembro deste 

ano. Todas essas melhorias to-
talizam investimento de apro-
ximadamente R$ 223 milhões 
do poder público estadual.

“Vamos suprir, de maneira 
considerável, o déficit de vagas 

no sistema penitenciário goia-
no”, afirma Josimar Pires. “Sem 
falar que estes presídios estão 
sendo construídos com tecno-
logia prisional de última gera-
ção, com concreto de altíssima 

resistência e automação dos 
sistemas de distribuição hídri-
ca e de iluminação para as alas 
de carceragem”, emenda.

COMPLEXO PRISIONAL

A ampliação da CPP e da 
POG, no Complexo Prisional, 
estão com as obras bastante 
adiantadas. Nos dois módulos 
serão construídas, além das 
1,6 mil vagas; celas coletivas; 
celas de triagem; parlatórios e 
galpões de trabalho (dois em 
cada unidade), com 249 me-
tros quadrados cada. As celas 
terão trancas aéreas (para que 
o policial penal não tenha con-
tato com os presos). Não have-
rá pontos de energia nas celas.

NOVAS VAGAS NO SISTE-
MA PENITENCIÁRIO NO 
ENTORNO
• Construção da Unidade 

Prisional Regional de For-
mosa

Quantidade de vagas: 400
Investimento: R$ 42,1 milhões
Andamento: Instalação do 
canteiro de obras
Previsão de entrega: Março de 2025

• Construção da Unida-
de Prisional Regional de 
Novo Gama

Quantidade de vagas: 300
Investimento: R$ 17,8 milhões
Andamento: 82%
Previsão de entrega: Abril de 
2025

O resultado dos classificados na etapa preliminar de habilitação já está disponível no site do festival desde 
quarta-feira (07)

DGPP-GO 

Yan Rissatti e Vinícius Schmidt

CULTURA 

O evento será realizado de 3 a 8 de setembro, em Pirenópolis, e conta com uma extensa programação totalmente gratuita 

Essas 800 vagas se juntam a outras 2.050 que serão abertas no sistema penitenciário goiano até abril de 2025.

23º Canto da Primavera recebe 
número recorde de inscrições

Iniciadas obras para mais 800 vagas 
no sistema penitenciário

Canteiros de obras em Caldas Novas e Formosa: investimentos de R$ 84,2 milhões para duas novas 
unidades prisionais 
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Redação 

Na última quarta-feira 
(07), agentes da Delegacia 
de Polícia de Cidade Oci-
dental efetuaram a prisão 
em flagrante de um homem 
no bairro Friburgo, suspeito 
de receptação de um celu-
lar roubado no mês de julho 
deste ano. O aparelho em 
questão havia sido subtraído 
durante um assalto ocorrido 
próximo ao balão do Fribur-
go, quando a vítima voltava 
para casa após o trabalho.

Segundo relatos, o crime 
ocorreu quando a vítima foi 
abordada por um indivíduo 
que, simulando estar armado, 
ameaçou atirar caso o celular 
não fosse entregue. Temen-
do pela própria vida, a vítima 
obedeceu à ordem do crimi-
noso e, em seguida, fugiu do 
local para buscar ajuda.

Após a ocorrência, a equi-
pe da Polícia Civil de Cidade 
Ocidental iniciou uma série 
de diligências com o objetivo 
de identificar os responsá-
veis por uma série de rou-
bos a pedestres na região. 
Durante as investigações, os 
policiais conseguiram locali-

zar o homem que estava em 
posse do celular roubado, o 
que configurou o crime de 
receptação.

Diante das evidências 
e da flagrante situação de 
posse de objeto proveniente 
de crime, o suspeito foi ime-

diatamente detido. A polícia 
agora trabalha para identifi-
car o autor original do rou-
bo, prosseguindo com as in-

vestigações para esclarecer 
todos os detalhes do caso e 
responsabilizar todos os en-
volvidos.

Redação 

A Delegacia Especializa-
da de Atendimento à Mulher 
(DEAM) de Novo Gama, em 
ação rápida, prendeu em fla-
grante um homem de 24 anos 
após ele ter agredido fisicamen-
te sua companheira esta sema-
na. O incidente ocorreu durante 
uma discussão motivada por ci-
úmes, em que o agressor desfe-
riu tapas e socos na vítima, cau-
sando-lhe diversas lesões.

De acordo com as autorida-
des, a briga começou em meio 
a um desentendimento entre o 
casal, que rapidamente escalou 
para a violência física. A vítima, 
que sofreu agressões severas, 
buscou ajuda para denunciar 
o caso. A Polícia Civil, ao ser 
informada do ocorrido, pron-
tamente iniciou diligências na 
tentativa de localizar o autor da 
agressão.

Os policiais conseguiram 
localizar o suspeito nas proxi-
midades da casa de sua mãe, 
ainda em Novo Gama. Ele foi 
abordado e detido sem resis-
tência, sendo conduzido ime-
diatamente à delegacia para a 
formalização dos procedimen-

tos legais. Durante o processo, 
foram realizados os devidos 
exames de corpo de delito na 
vítima, confirmando a extensão 

das lesões sofridas.
Após a conclusão dos pro-

cedimentos de praxe, o homem 
foi encaminhado ao presídio 

de Novo Gama, onde perma-
necerá à disposição do Poder 
Judiciário. O caso segue em in-
vestigação, com a Delegacia de 

Atendimento à Mulher dando 
continuidade ao inquérito para 
reunir todas as evidências e for-
necer suporte à vítima.

www.jornaldmentorno.com.br

AÇÃO POLICIAL

Homem é preso em Cidade Ocidental 
por receptação de celular roubado

Polícia Civil de Novo Gama prende homem 
em flagrante por agressão à companheira

O aparelho em questão havia sido subtraído durante um assalto ocorrido próximo ao balão do Friburgo

De acordo com as autoridades, a briga começou em meio a um desentendimento entre o casal, que rapidamente escalou para a violência física

O incidente ocorreu durante uma discussão motivada por ciúmes, em que o agressor desferiu tapas e socos na vítima, causando-lhe diversas lesões

O crime ocorreu quando a vítima foi abordada por um indivíduo que, simulando estar armado, ameaçou atirar caso o celular não fosse entregue

PCGO

PCGO
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MPGO 

Os três policiais militares 
denunciados pelo Ministério 
Público de Goiás (MPGO) pelo 
homicídio de três empregados 
de uma fazenda em Cristali-
na serão levados a julgamento 
pelo Tribunal do Júri. A decisão 
da Vara Criminal de Cristalina 
aponta que “existem indicati-
vos suficientes para que, à pri-
meira vista, imponha-se aos 
acusados a autoria delitiva para 
a submissão do feito ao Tribu-
nal do Júri”. A data do julga-
mento ainda não foi marcada.

Os réus são os PMs Bruno 
Martins Barros, Angelo Má-
ximo Morais Lacerda e Regi-
naldo Matos Lima, todos lota-
dos no 3º Pelotão da Segunda 
Companhia de Patrulha Rural. 
A denúncia, oferecida pelo 
MPGO em março de 2022, foi 
recebida pela Justiça em abril 
do mesmo ano.

Os denunciados responde-
rão pelo crime de homicídio 
qualificado - por motivo torpe 
e uso de recurso que impos-
sibilitou a defesa contra duas 
das vítimas - e por homicídio 
triplamente qualificado contra 
a outra vítima (além de moti-
vo torpe e emprego de recurso 
que impossibilitou a defesa da 
vítima, o crime foi praticado 
para assegurar a ocultação ou 
a impunidade de outro crime).

Denúncia apontou disparo 
de 43 tiros contra as vítimas 

O fato ocorreu no dia 22 de 
novembro de 2020, por volta 
das 21h30, na Fazenda Taqua-
ril, na zona rural de Cristalina. 
As vítimas foram os trabalha-
dores Francisco de Assis da 
Silva Chaves, Nelson da Silva 
Cardoso e Aleff Nunes Souto.

Conforme a denúncia, ofe-
recida pelos promotores de Jus-
tiça Bernardo Monteiro Frayha, 

Luís Antônio Ribeiro Júnior e 
Sávio Fraga e Greco, os empre-
gados da fazenda teriam sido 
confundidos com possíveis la-
drões de gado, mas foram atin-
gidos por 43 tiros sem qualquer 
tipo de abordagem, comunica-
ção ou alerta de que se trata-
vam de policiais militares.

O MP relatou na peça acu-
satória que, no dia dos fatos, 

as vítimas, que trabalhavam 
na Fazenda Cerro Largo, saí-
ram para olhar uma armadilha 
de javalis, o que já era prática 
habitual. Na mesma data, a 
equipe da VTR 10939, compos-
ta pelos policiais militares de-
nunciados, foi comunicada so-
bre um possível furto de gado 
naquela região, tendo decidido 
por se dirigir ao local.

Conforme detalhado pelo 
MPGO, durante o trajeto na es-
trada vicinal de terra, que não 
conta com iluminação pública, 
os policiais decidiram trafegar 
com os faróis, sirene e giroflex 
desligados. Em certo momen-
to, os trabalhadores, que es-
tavam voltando da gaiola (ar-
madilha para javalis) para casa 
com um javali degolado (sem 
a cabeça) e uma sacola com fi-
lhotes ainda vivos, próximos à 
casa de um morador da região, 
se depararam com a viatura 
dos denunciados, que, além 
dos faróis desligados, estava 
sem qualquer tipo de identifi-
cação ostensiva. 

Na sequência desse encon-
tro, narra a denúncia, os po-
liciais, sem qualquer tipo de 
abordagem, comunicação ou 
alerta de que eram policiais 
militares, efetuaram uma se-
quência de aproximadamente 
43 disparos de arma de fogo 
contra as vítimas, causando a 
morte de todas.

Conforme o relato do MP, 
Francisco de Assis e Nelson 
da Silva receberam vários dis-
paros frontais e caíram sem 
qualquer tipo de oportunidade 
de se defender, pois era noite e 
não havia iluminação no local, 
de modo que foram atingidos 
de surpresa. Já Aleff Nunes ain-
da tentou correr para se prote-
ger, mas recebeu vários dispa-
ros pelas costas e, ainda, um na 
cabeça, caindo imediatamente.

www.jornaldmentorno.com.br

Os denunciados responderão pelo crime de homicídio qualificado - por motivo torpe e uso de recurso que 
impossibilitou a defesa contra duas das vítimas

DESTAQUE 

Os réus são os PMs Bruno Martins Barros, Angelo Máximo Morais Lacerda e Reginaldo Matos Lima

Policiais militares denunciados por 
morte em Cristalina vão a Júri

A ex-primeira-dama Michele Bolsonaro gravou um vídeo de apoio à pré-candidata Maria Yvelônia 
(Solidariedade), que recentemente esteve associada a um evento LGBTQIA+ em Valparaíso de Goiás.

DA REDAÇÃO

Denominado "Bloco da 
Diversidade Val", o encon-
tro ocorreu em 13 de feve-
reiro e traz o nome de Ma-
ria Yvelônia como uma das 
apoiadoras no material de 
divulgação. O evento ce-
lebrou as festividades de 
Carnaval na Avenida das 
Palmeiras, uma localização 
central próxima à Câmara 
Municipal de Vereadores, 
com a apresentação de ar-
tistas LGBTQIA+ no feria-
do.

No vídeo compartilha-
do nas redes sociais, a ex-
-primeira-dama expressa 
solidariedade e bons votos 
à Yvelônia. “Hoje estamos 
embarcando para Ribeirão 
Preto, mas queremos man-

dar uma mensagem para 
você. Boa sorte, que Deus 
te abençoe neste novo ci-
clo. Estamos aqui, eu e meu 
capitão, meu galego dos 
olhos azuis, para falar para 
você que nós estamos jun-
tos", disse Michele, que es-
tava acompanhada do ex-
-presidente Jair Bolsonaro.

CANDIDATO
Dois dias depois do ví-

deo, o partido de Jair Bol-
sonaro lançou o vereador 
Zé Antônio como candida-
to a prefeito pela sigla, em 
evento com a presença de 
mais de 3 mil pessoas. Na 
oportunidade, em vídeo, o 
presidente estadual do PL, 
senador Wilder Morais, de-
clarou que Zé Antônio terá 
o apoio do partido e da sua 
cúpula.

Material de Divulgação do 'Bloco da Diversidade Val' traz nome de Maria Yvelônia como apoiadora

Michele Bolsonaro gravou vídeo elogiando 
candidata que apoiou evento LGBTQIA+

Lidiane Lopes – HDT/ISG
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DA REDAÇÃO 

As roupas são os produtos 
mais procurados pelos con-
sumidores para presentear os 
pais neste domingo, 11, com 
31,7% das intenções, segundo 
levantamento realizado pelo 
Procon de Anápolis. O cená-
rio de compras se torna cada 
vez mais movimentado, com 
destaque para a alta procura 
por calçados e roupas. Para 
entender melhor as intenções 
de consumo dos anapolinos, o 
Procon realizou uma pesquisa 
abrangendo 70 pessoas entre 
os dias 1 e 5 de agosto.

Dentre os entrevistados, 
54,3% eram mulheres e 44,3% 
homens. A faixa etária predo-
minante foi de 40 a 50 anos, 
com 30% dos participantes, 
seguida por 21,4% entre 30 
e 40 anos, 20% entre 20 e 30 
anos, 18,6% com mais de 50 
anos e 10% com até 20 anos. 
A pesquisa revelou que 72,9% 
dos respondentes têm a inten-
ção de presentear seus pais, 
21,4% não pretendem com-
prar presentes, e 5,7% estão 
indecisos.

Além das roupas, estão en-
tre os itens mais procurados os 
perfumes (30,2%), acessórios 
(19%) e outros itens (15,9%). A 

pesquisa destacou a significa-
tiva variação de preços de cer-
tos produtos, especialmente 
camisa social de manga longa, 
com uma oscilação de qua-
se 200% nos preços, entre R$ 
39,99 e R$ 119,90.

A Bermuda tactel apresen-
tou uma variação, de 199,65%, 
com valores que vão R$ 19,99 
a R$ 59,90. Já o calçado mo-
cassim de couro teve uma 
diferença de 186%, com pre-
ços que vão de R$ 79,99 a R$ 
229,00. Além disso, a bermuda 

jeans reta apresentou uma va-
riação de 99,84%, enquanto a 
camisa gola polo lisa teve uma 
variação de 99,73%. 

O valor dos tênis esporti-
vos variou 80%, entre R$ 99,90 
e R$ 179,90. Entre os perfu-
mes, o Polo Ralph Lauren foi 
encontrado por preços que 
variam de R$ 399 a R$ 699,90 
(75,41%).

GASTOS
A pesquisa identificou que 

43,5% dos consumidores plane-

jam gastar entre R$ 50 e R$ 100, 
40,3% de R$ 100 a R$ 300, 12,9% 
até R$ 50 e 3,3% de R$ 300 a R$ 
500. Na questão das formas de 
pagamento, o cartão de crédito 
parcelado lidera com 41,9%. Em 
seguida, estão o Pix (25,8%), o 
pagamento à vista em dinheiro 
(14,5%), no débito (9,7%), por 
boleto (4,81%) e outras formas 
(3,2%).

O comércio local se destaca 
como a opção preferida, com 
60,7% dos entrevistados, segui-
do por 21,3% que pretendem 

comprar em shoppings, 11,5% 
pela internet e 6,6% em outros 
locais. Quanto ao timing das 
compras, 52,4% afirmam que 
irão comprar na véspera do 
Dia dos Pais, enquanto 30,2% 
planejam realizar as compras 
até cinco dias antes.

A pesquisa também reve-
lou que quase 50% dos con-
sumidores solicitam a nota 
fiscal durante suas compras, 
enquanto 27,7% não o fazem e 
23,1% o fazem apenas às vezes.

“Com a proximidade do 
Dia dos Pais, notamos um 
aumento na busca por pre-
sentes. O objetivo do Procon 
é mapear o comportamento 
de compra dos consumidores 
anapolinos para esta data tão 
especial. É fundamental lem-
brar que pesquisar é a melhor 
maneira de economizar”, des-
tacou Wilson Velasco, diretor 
do Procon.

O atendimento do Pro-
con Anápolis pode ser feito 
pelo telefone (62) 3902-1365 
ou pelo WhatsApp (62) 3902-
2882. Para atendimento pre-
sencial, a sede está localizada 
na Rua Estrela do Sul, esquina 
com Avenida Belo Horizonte, 
Vila Jussara, de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 18h. (Com 
informações Procon/Secom)

AGLYS NADIELLE 

O colesterol alto é uma 
ameaça silenciosa que afe-
ta milhões de pessoas, até 
mesmo as mais jovens. Um 
estudo de pesquisadores 
da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) 
aponta que a condição 
afeta 27,4% das crianças e 
adolescentes do Brasil. Se-
gundo dados da Sociedade 
Brasileira de Cardiologia 
(SBC), 40% dos adultos 
também são atingidos.

Embora a incidência 
seja alta, existem manei-
ras simples de identificar e 
tratar o colesterol alto pre-
cocemente. A bioquímica 
Luciana Figueira, coorde-
nadora técnica no Sabin 
Diagnóstico e Saúde, expli-
ca que a condição pode ser 
monitorada por exames de 
sangue. Os níveis normais 
são até 170 miligramas por 
decilitro (mg/dL). 

"O colesterol é transpor-
tado no corpo pelas prote-
ínas HDL e LDL. O HDL, 
conhecido como 'bom' co-
lesterol, deve estar acima 
de 45 mg/dL, enquanto o 
LDL, chamado de coleste-
rol 'ruim', deve estar abaixo 
de 110 mg/dL", detalha a 
especialista.

A profissional detalha 

que o colesterol é como se 
fosse uma cera que pode se 
acumular dentro dos canos 
de uma casa. Em demasia, 
a cera pode entupir os ca-
nos, dificultando a passa-
gem da água. Da mesma 
forma, o excesso dele pode 
obstruir as artérias, dificul-
tando a circulação do san-
gue e aumentando o risco 

de doenças cardíacas.

EXAMES
Luciana Figueira reco-

menda que crianças com 
obesidade, diabetes, ou 
histórico familiar de doen-
ças cardíacas façam exa-
mes de colesterol entre 2 e 
8 anos de idade. "Além dis-
so, todas as crianças entre 
9 e 12 anos devem fazer o 
exame antes da puberdade. 
Após essa fase, vale a regra 
do exame anual". 

Os dois exames mais co-
muns para medir os níveis 
de colesterol, de acordo 
com a especialista, são o 
perfil lipídico e o VLDL (si-
gla em inglês para lipopro-
teína de baixa densidade), 
que avaliam a quantidade 
de gordura no sangue e in-
dicam se os níveis do pa-
ciente ultrapassam a média 
indicada para a idade. 

Ela lembra que a tendên-
cia do colesterol alto surgir 

em crianças e adolescentes 
é maior em famílias com 
histórico de doenças car-
diovasculares. O excesso de 
gordura na corrente sanguí-
nea pode provocar desde o 
Acidente Vascular Cerebral 
(AVC) até infartos. "Os pais 
desempenham papel cru-
cial na prevenção do proble-
ma junto aos filhos, e devem 
incentivar hábitos saudáveis 
desde cedo”, afirma.

MONITORAMENTO
O exame de colesterol é 

feito a partir de uma amos-
tra de sangue e, na maioria 
dos casos, não exige jejum. 
"Para crianças acima de 
quatro anos, deve ser repe-
tido a cada cinco anos. No 
entanto, se os pais tiverem 
colesterol alto antes dos 40, 
o procedimento deve ser 
anual. Já para crianças obe-
sas, a recomendação é rea-
lizar o teste a cada quatro 
meses", ressalta.

DIA DOS PAIS

Segundo levantamento do órgão de defesa do consumidor, camisa social de manga longa oscila quase 200%

Colesterol em excesso pode obstruir as artérias, dificultar a circulação do sangue e aumentar risco de doenças cardíacas

Calçados e roupas têm maiores 
variações de preços, diz Procon

Colesterol alto afeta mais de 27,4% das 
crianças e adolescentes, revela estudo 

As roupas lideram o desejo de compra dos consumidores, com 31,7% de procura, segundo dados do Procon

Colesterol em excesso pode obstruir as artérias, dificultar a circulação 
do sangue e aumentar risco de doenças cardíacas


